

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS
PAISES UNIOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXIII Número 11 — MADRID 30 de Abril de 1954 — Precio: 1 peseta

ESPAÑOLES

¡ ESCUCHAD RADIO ESPAÑA
INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7.30 de la tarde hasta la 1.30 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 29, 32, 35, 37 y 39 metros.

PRIMERO DE MAYO DE 1954

LLAMAMIENTO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA A LA CLASE OBRERA Y A TODAS LAS FUERZAS ANTIFRANQUISTAS

¡ TRABAJADORES! ¡ ANTIFRANQUISTAS!

El primero de mayo, que en el desarrollo del movimiento obrero tuvo en nuestro país, como tiene en todos los países capitalistas, un carácter de jornada reivindicativa de los trabajadores, se ha transformado por la existencia de la dictadura fascista en España en jornada de lucha nacional de todas las fuerzas democráticas y progresivas contra la sangrienta tiranía de la camarilla franquista.

Cada año en esta fecha, y a pesar del terror que el gobierno franquista ha querido ahogar las aspiraciones de libertad de las fuerzas populares, estas fuerzas y muy especialmente la clase obrera han mostrado su odio a las castas que pisotean los derechos democráticos y humanos más elementales; han mostrado que ni las persecuciones, ni la miseria, ni la misma muerte pueden aniquilar la voluntad de nuestro pueblo de vivir en una España democrática, soberana e independiente; en la lucha contra la tiranía franquista, la clase obrera se ha conquistado el respeto de todas las fuerzas antifranquistas honestas; por su decisión y su coraje; por su invencible resistencia, por su insondable e inquebrantable adhesión a la democracia.

Después de la existencia del franquismo en nuestro país, fué la clase obrera del País Vasco, en el año 1947, la primera que se alzó en una huelga general contra la miseria, contra los salarios de hambre y contra la opresión.

En la primavera de 1951 la clase obrera de Cataluña, encabezando la lucha de todo el pueblo, asestó un golpe demoledor al régimen franquista del que éste no se ha repuesto ni se repondrá; porque el aldabonazo catalán, resonando en la conciencia de España, despertó a la lucha contra el régimen franquista a millones de españoles de todas las clases sociales.

Gracias a las luchas de la clase obrera, España ha vuelto a encontrarse a sí misma, ha vuelto a encontrar en la unión de las fuerzas democráticas y antifranquistas y en la lucha contra el régimen, el camino de la libertad, el camino de la futura victoria.

Desde que fué establecido el régimen franquista, nuestro país vive en crisis política y económica permanente, porque al servir los intereses de Hitler, que fué quien elevó a Franco al poder, la política franquista chocaba con los intereses de la mayoría de los españoles, con la sola excepción del grupo de oligarcas financieros, terratenientes y monopolistas, que en estos años de infamia y de vileza se han enriquecido fabulosamente, mientras al pueblo se le sumía en una miseria infrahumana.

Por su carácter de servidor de una potencia extranjera, al mismo tiempo que de la oligarquía financiera y de los monopolios que sólo pueden subsistir extrayendo los máximos beneficios de la sobreexplotación de las masas trabajadoras y arruinando el comercio y la industria de los comerciantes e industriales no monopolistas, el franquismo no ha podido reconstruir la España que había destruido con su agresión a la República.

No ha podido levantar la industria ni hacer prosperar la agricultura.

Preocupándose más de servir los intereses de la oligarquía financiera parasitaria que de los intereses de España, el franquismo no ha reconstruido las carreteras ni los ferrocarriles, y los parques de locomotoras son montones de chatarra; por favorecer a los grandes armadores en cuyos negocios está interesada la propia familia de Franco, el franquismo ha dejado hundirse la industria pesquera española, llevando la desesperación a centenares de millares de familias de pescadores y de trabajadores de todo el litoral.

Por la política franquista de guerra y de sometimiento al extranjero, España no tiene apenas comercio interior ni exterior. Su balanza de pagos está siempre desequilibrada y el hambre y la miseria se extienden por nuestro país, se arruinan millares de comerciantes e industriales y se proletariza a marchas forzadas la clase media. Como un monstruoso pulpo el franquismo ha succionado hasta la médula del cuerpo de España.

Durante largos años ha estado prohibido el aumento de los salarios y sueldos de obreros y empleados, o han sido reajustados de manera que no entraña ninguna mejoría, mientras que los precios de los servicios públicos y de los artículos de primera necesidad son elevados constantemente, haciendo permanentes las privaciones y la miseria en los hogares de los trabajadores españoles.

Hay en España más de tres millones de obreros agrícolas sin un trabajo asegurado y, teniendo en cuenta las familias de estos, ello significa que más de 12 millones de personas en España, casi la mitad de la población está privada de los medios más elementales de existencia. Abrumando a los labradores con impuestos imposibles de satisfacer, despojándoles arbitrariamente de sus cosechas, obligándoles a reducir el área de siembra o plantación de remolacha azucarera, de vides o naranjos y a sembrar contra los usos y costumbres de los campesinos, el franquismo ha llevado la pobreza incluso a aquellos sectores del agro español donde en 1936 se vivía con desahogo. El descenso de la capacidad adquisitiva de las masas ha reducido el mercado interior a límites catastróficos, por lo que millares de comerciantes individuales, industriales modestos, artesanos y menestrales e incluso grandes empresas ven descender el volumen de sus negocios y aumentar monstruosamente las cargas y contribuciones que tienen que satisfacer para mantener la burocracia franquista y la política de guerra del franquismo.

Todo grita contra Franco y su régimen, todo está en efervescencia en lo hondo del sentimiento popular y nacional.

Hasta los que fueron apoyo del régimen, hoy se apartan de éste y disputan públicamente su legitimidad.

Franco y su régimen no hubieran podido sostenerse de 1939 a 1945 si detrás de ellos no hubiera estado la Alemania hitleriana.

Franco no hubiera podido mantenerse después de 1945 si no hubiera sido apoyado por los

imperialistas norteamericanos que al mismo tiempo que ayudaban al verdugo del pueblo español, movilizaban sus agentes en el campo republicano para impedir la unidad de las fuerzas antifranquistas, de las fuerzas que hubieran podido asestar el golpe definitivo al franquismo.

Los dirigentes socialistas de derecha y grupos de dirigentes anarquistas al servicio del imperialismo, los dirigentes nacionalistas de Vasconia y de Cataluña y una parte de los jefes republicanos, se han venido pronunciando pública y diariamente desde hace varios años a favor de la política norteamericana, a favor del plan Marshall, del pacto atlántico de la N.A.T.O. y de la comunidad europea.

En todos los tonos han proclamado que ellos estaban en mejores condiciones que el franquismo para realizar la política yanqui en España. Con ello han limpiado de obstáculos el camino de la penetración de los yanquis en España, el camino de la firma del infame pacto yanqui-franquista.

Su insensatez o su degeneración política, su criminal anticomunismo que en nada desmerece del anticomunismo de Franco, de Mac Carthy o del Vaticano, les ha llevado muy lejos.

Les ha apartado de los intereses del pueblo español, de las aspiraciones de las masas españolas, de la voluntad democrática de los trabajadores, precisamente cuando el régimen franquista se desmorona, cuando el falangismo está en plena descomposición, cuando los propios amigos del régimen opinan que este puede hundirse cualquier día.

¿A qué esperan estos dirigentes del campo republicano para rectificar su política suicida que tanto daño ha hecho a nuestro pueblo y a la causa de la República? ¿Cuándo van a convencerse de que el anticomunismo es la bandera de la reacción mundial y que su deber como españoles y demócratas está en combatir al franquismo y a sus protectores yanquis, uniendo sus fuerzas a las de todos los que luchan por la paz, la libertad y la independencia de España; y en primer lugar a la del Partido Comunista, el más consecuente defensor de la democracia y de la República?

Desde el 26 de septiembre de 1953, día en que fué consumado el pacto yanqui-franquista de entrega de España a los americanos, ante la clase obrera y ante todos los españoles que no han perdido el sentido de la patria ni el instinto de conservación hay planteada una cuestión gravísima, frente a la cual no caben subterfugios ni evasiones; Franco y su camarilla no sólo han vendido el territorio español a los imperialistas yanquis, autorizándoles a crear islotes americanos en el mismo corazón de España y a utilizar las bases navales de las costas atlántica y mediterránea en la organización de sus planes de agresión y de guerra; Franco y su camarilla no sólo han vendido los secretos de la defensa española al Pentágono, dejando España al arbitrio de los yanquis, sino que han permitido a los americanos hacer de nuestro país.

(Pasa a la página siguiente.)

LLAMAMIENTO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA A LA CLASE OBRERA Y A TODAS LAS FUERZAS ANTIFRANQUISTAS

(Viene de la página anterior.)

un depósito de bombas atómicas, lo cual si en tiempo de guerra entrañaría el riesgo de la desaparición de España de la faz de la tierra, en tiempo de paz cualquier desgraciado accidente puede ocasionar una explosión atómica que transforme la mayor parte de la península en una zona desértica de tierra radioactiva, incultivable e inhabitable. Y esto no es una exageración ni un peligro imaginario, es una amenaza real, permanente, a la existencia de España, a la vida de millones de españoles.

Por ello si desde el momento de la instauración del franquismo era una necesidad nacional la lucha por su derrocamiento, hoy esto es un problema de vida o muerte para España, y todos los que luchan por derrocar el franquismo, todos los que estén contra la política de guerra y de venta de España realizada por el franquismo contarán con nuestro apoyo, con la activa simpatía del Partido Comunista de España.

Los comunistas no ignoramos que muchos de los que hoy aparecen como enemigos del franquismo en otro tiempo apoyaron a éste. Pero en la lucha por el derrocamiento del régimen franquista, principal enemigo de los trabajadores, del progreso y del resurgimiento de nuestra patria, el Partido Comunista apoyará todo esfuerzo encaminado a terminar con este odioso régimen, culpable de la muerte de más de un millón de españoles, culpable de la ruina de España, culpable de la transformación de España en una colonia yanqui.

Cambiar el actual régimen político fascista es hoy la tarea fundamental para el pueblo español, para las masas trabajadoras, para todos los patriotas. Constituir un gobierno provisional democrático, es una necesidad exigida por la situación de nuestro país. Un gobierno provisional democrático que derogue todas las leyes franquistas, que anule los tratados y compromisos contraídos por Franco con los Estados Unidos, tanto los secretos como los públicos, en los cuales se ha comprometido la seguridad de España e hipotecado la soberanía e independencia nacionales.

Un gobierno provisional democrático que restablezca las libertades democráticas fundamentales: libertad de asociación y de reunión, de palabra y de imprenta; un gobierno provisional democrático que convoque a elecciones para que el pueblo elija libremente sus representantes y diga cual es el régimen por que debe gobernarse nuestro país. La formación de un tal gobierno, y no las cataplasmas de la « tercera fuerza », de la « conciliación » o de la restauración monárquica, sin contar con la voluntad del pueblo libremente expresada, es el camino más factible y menos cruento para liberar a España de la lepra franco-falangista, para restablecer la normalidad en España y la convivencia entre los españoles. Por la formación de este gobierno luchamos y lucharemos los comunistas.

En este primero de mayo de 1954 el Partido Comunista de España, consciente de su responsabilidad ante el pueblo y ante las masas trabajadoras maltratadas, vejadas, privadas de todo derecho, renueva su llamada a la unidad por la salvación de la patria, a todas las fuerzas antifranquistas.

Llama en primer lugar al Partido Socialista y a la Confederación Nacional del Trabajo, a los partidos republicanos, llama a los intelectuales, a los campesinos, a la burguesía nacional, a los nacionalistas vascos y catalanes, a los católicos, a las fuerzas conservadoras, a todos los que no están de acuerdo con el actual régimen y desean pero temen un cambio político en España.

El Partido Comunista, que ha sido el más perseguido por el franquismo, que fué el que dió más hombres a los frentes en defensa de la República, que era una república democrática-oburguesa; el Partido Comunista que ha dado más héroes a la resistencia y ofrendado en la lucha más vidas por la liberación de España, tiene la mano a todos los que quieran derrocar el actual régimen, a todos los que están interesados en la pervivencia de España, sin preguntarles cuales son sus ideas filosóficas, políticas o religiosas.

Considerando que la salida de la actual si-

tuación debe ser una salida democrático-burguesa, los comunistas luchamos por la formación de un Frente Nacional Antifranquista en donde tengan cabida todas las fuerzas y partidos sinceramente enemigos del régimen. Y estamos dispuestos a discutir con quien sea las proposiciones que se nos quieran hacer, estamos dispuestos a la conversación y al compromiso con los que verdaderamente quieren que España salga de la ruina y de la miseria en que la sumió el franquismo, con los que verdaderamente desean que España sea un país libre, independiente y soberano.

A todo lo largo de estos años de terror y de dominio absoluto del franquismo, los comunistas hemos afirmado que el régimen franquista era un régimen sangriento, pero un régimen inestable y temporal y que la lucha de las masas impediría su consolidación. Los hechos nos han dado la razón. Y cuando Franco y su gobierno proclamaban fanfarronamente que en España se había terminado con la lucha de clases, las huelgas del País Vasco, de Barcelona, de Madrid, de Pamplona, golpearon a la camarilla franquista en pleno rostro con fuerza demoledora. En un régimen donde existen clases antagónicas, donde existen explotadores y explotados, no hay fuerza humana que pueda impedir la lucha de clases, como lo muestra la experiencia histórica de todos los pueblos, como lo prueba la propia experiencia de España.

Cuando el franquismo, con estúpida jactancia, gritaba a los cuatro vientos que había aniquilado al comunismo, la voz del Partido Comunista, alta y potente, se escucha de punta a punta de España como un grito de fe y de esperanza en el porvenir libre del pueblo y en la victoria de la democracia.

Y el Partido Comunista vivo y presente en todas las luchas, enraizado en el corazón de las masas obreras y campesinas, con nuevas energías y seguro de su fuerza, que es la fuerza del proletariado y de los campesinos, que es la fuerza de las masas en marcha hacia el socialismo, hacia el porvenir de paz y de progreso, se alza para decirle a Franco y a su camarilla de verdugos y vendepatrias: vosotros sois los muertos, vosotros no tenéis mañana.

En este primero de mayo de 1954, cuando la crisis del régimen franquista está en la calle y abierta la lucha por el poder, el Partido Comunista de España llama a los trabajadores de las fábricas, de las minas, de los talleres, del transporte, a unirse en la lucha contra sus explotadores, ya que en la unidad está la clave de la victoria; los llama a no cejar en la defensa de sus reivindicaciones vitales, a luchar por el restablecimiento de la jornada de 8 horas y contra la carestía de la vida; por la elevación real de los salarios y contra los engaños y las marrullerías de los jefes franquistas y de los grandes patronos que se apoyan en ellos. A luchar por restablecer los derechos sociales y las libertades democráticas que el franquismo suprimió, y en primer lugar el derecho a la libertad sindical.

¡Abajo los sindicatos verticales! ¡Abajo los jurados de empresa!

¡Viva la jornada de ocho horas! ¡Por un salario mínimo vital para los trabajadores! ¡Viva la libertad de asociación!

En este primero de mayo de 1954 el Partido Comunista llama a los campesinos a oponerse a la realización de la ley de concentración parcelaria, que es un robo escandaloso de las parcelas familiares de los campesinos pobres; a luchar contra los impuestos, que arruinan a los labradores modestos; a luchar por que sean realizadas las obras de regadío que el franquismo suspendió, como en Aragón y otras regiones; a luchar por tener sus propias organizaciones, por un mercado libre para los productos del campo, a luchar contra las expulsiones de los arrendatarios que preparan los caciques franquistas.

¡Abajo la ley de concentración parcelaria! ¡Devolución a los campesinos de las tierras que les han sido robadas por los falangistas!

¡Abajo los impuestos que arruinan las economías campesinas!

¡Libertad de sindicación para los campesinos y obreros agrícolas!

¡Trabajo y pan para los millones de obreros agrícolas sin trabajo!

En este primero de mayo de 1954 el Partido Comunista llama a los intelectuales y a los estudiantes a unirse al pueblo en la lucha contra el régimen franquista, les llama a defender su presente y su futuro, sus derechos, su obra, su libertad de creación; les llama a luchar contra la censura eclesiástica y civil, por la libertad de imprenta; a luchar contra la discriminación de las profesiones liberales y contra el paniquismo y el favoritismo; a luchar por la constitución de organizaciones independientes de intelectuales y de estudiantes que defiendan sus intereses al margen de los sindicatos verticales y sin tutelas falangistas; a luchar, siguiendo las mejores tradiciones españolas, por el realismo en el arte, en la poesía y en la literatura, rechazando las estériles y reaccionarias fórmulas del « cosmopolitismo » y del « existencialismo ». La lucha contra el régimen franquista es una obra viva y cuanto más cerca esté el fin, más encarnizada será esta lucha y con más precisión se perfilará, se está perfilando ya, la fisonomía de los partidos y los hombres que participan en esa lucha; evadirse de esta lucha es una traición a la patria y al pueblo.

El Partido Comunista recuerda a la clase obrera y muy especialmente a los comunistas que la lucha contra el franquismo sólo podrá ser coronada con el triunfo si los obreros y los campesinos luchan juntos por la victoria común. Los campesinos constituyen una de las fuerzas motoras de la revolución democrático-burguesa, y es necesario establecer con ellos una sólida relación en el desarrollo de esta revolución que está llamando a las puertas de España, es necesario hacerles participar directamente en ella, defendiendo sus intereses en alianza con el proletariado y demás fuerzas democráticas.

Esta alianza es una necesidad imperiosa y vital sin la cual no será posible el triunfo de la revolución democrática en nuestro país.

¡Comaradas comunistas! Frente a los que en nombre de una pretendida paz honrosa rompían la resistencia republicana en 1939 y preparaban la entrega de España y del pueblo al fascismo, el Partido Comunista, llamando a las masas a continuar la resistencia, advertía en su manifiesto del 23 de febrero de ese mismo año que la victoria del fascismo en nuestro país sería el fin de todo lo que los obreros han conquistado en decenas de años de trabajo y de lucha, el fin de todo bienestar, de toda libertad, de toda dignidad, el hundimiento en la más negra esclavitud. Los campesinos y obreros agrícolas que de la República han recibido la tierra en la que soñaban y por la que luchaban de generación en generación, se verían desposeídos de ella y caerían de nuevo en las garras del terrateniente y del cacique.

De manera trágica los hechos han confirmado las advertencias hechas por los comunistas al pueblo.

Frente a los que opinaban que en España había fascismo para 50 años, el Partido Comunista declaraba que el fascismo es un régimen feroz pero inestable. La crisis en que se debate el franquismo es una prueba convincente de la justicia de las afirmaciones de los comunistas.

Frente a todos los que opinaban que en España era imposible la lucha, el Partido Comunista declaraba que la lucha es posible en todas las situaciones y que sólo a través de la lucha podría ser derrotado el franquismo.

Las huelgas de 1947 en el País Vasco, las impresionantes protestas del pueblo catalán en la primavera de 1951 y las luchas de Pamplona y de Madrid de ese mismo año, a las que hay que referirse siempre, muestran que los comunistas teníamos razón y que la lucha es posible.

Frente a los que esperaban que los imperialistas ingleses y americanos ayudasen al pueblo español a restablecer la democracia en España, el Partido Comunista afirmaba que los imperialistas jamás ayudarían al pueblo español a reconquistar la libertad y que ésta sólo podría ser alcanzada por la acción unida de todos los españoles democratas y antifranquistas.

(Pasa a la página siguiente.)

de la pagina anterior

El pacto yanqui-franquista muestra con dolorosa elocuencia cuan equivocados estaban aquellos que esperaban de los imperialistas, enemigos de la libertad y de la independencia de los pueblos, libertad del pueblo español, el derrocamiento del régimen franquista.

Hoy, cuando Falange se disgrega y el franquismo se descompone, el Partido Comunista de España que es falso el derrotero de los que proponen la creación de una tercera fuerza o la conciliación con un régimen que se desmorona. Los remedios, que no harían más que alargar la agonía del régimen, comprometen definitivamente a aquellos que de una u otra forma tratan de salvar la odiosa tiranía franquista.

Y el que advierte no engaña. El Partido Comunista propugna, y los comunistas defenderán esta política en todas partes, la formación de un gobierno provisional democrático en el que estén representadas todas las fuerzas políticas y sociales de nuestro país, tanto izquierdas como de derechas, con excepción de los falangistas. Este gobierno debe ser la base de un Frente Nacional Antifranquista, que igualmente debe estar constituido por las mismas fuerzas y cuyo programa debe ser discutido y elaborado democráticamente por todos los que en él quieran y puedan participar.

¡Camaradas comunistas! Tened fe y confianza en el Partido, defended la política del Partido, esta política a las masas porque es la única política que responde a las necesidades y a las aspiraciones de todo nuestro pueblo, que responde a la realidad histórica de España.

En el Primero de mayo de 1954 saludamos ardientemente al gran país del socialismo, a la Unión Soviética que de manera firme y consecuente defiende los intereses de la paz y de la seguridad internacionales, y reiteramos nuestra promesa de que el pueblo español no hará la guerra a la Unión Soviética, no empuñará las armas contra el país que es el faro y el guía para la humanidad trabajadora, que es el más consecuente defensor de la soberanía e independencia de los pueblos. Enviamos nuestro ardiente saludo de combate al gran Partido Comunista de la Unión Soviética, jefe y maestro del proletariado revolucionario y de todas las fuerzas progresivas del mundo.

Saludamos a la República Popular China y a las Democracias Populares en Europa y les deseamos nuevos éxitos en el camino hacia el socialismo, bajo la firme dirección de sus partidos comunistas y obreros, a los cuales enviamos también nuestro fraternal saludo.

Cuando los imperialistas yanquis, continuando la política hitleriana de agresión y de guerra por el dominio del mundo, amenazan con aplicar las terribles armas atómico-nucleares contra los pueblos que no aceptan su sangriento yugo, el Partido Comunista de España reitera su adhesión al gran movimiento mundial de la paz y llama a todos los españoles patriotas a defender las posiciones del Comité Mundial de la Paz, tendientes a resolver los conflictos y diferencias entre distintos países por acuerdos mutuos y no por la fuerza de las armas, por la reducción general de armamentos en escala mundial, por la prohibición de las armas atómico-nucleares, contra el renacimiento del militarismo alemán y por un tratado general europeo de seguridad colectiva.

En el primero de mayo, jornada de lucha contra el franquismo y sus protectores los imperialistas yanquis, el Partido Comunista de España proclama su internacionalismo proletario y expresa su solidaridad con el Partido Comunista y las fuerzas progresivas de los Estados Unidos, perseguidos brutalmente por los asesinos de Sacco y Vanzetti, por los asesinos de los Rosenberg, por los mismos imperialistas yanquis que pactan con la camarilla franquista y ayudan a Franco, el verdugo del pueblo español.

En esta jornada nacional de lucha contra el franquismo tenemos vivo el recuerdo de los millares de antifranquistas que sufren en prisión por su generosa participación en la lucha por la libertad del pueblo, a los que huyendo de la persecución y de la muerte se han visto obligados a expatriarse.

El Partido Comunista llama al ejercicio de la activa solidaridad material y moral con los presos y sus familias, llama a desarrollar y a ampliar cada día la campaña nacional en pro de la amnistía para todos los presos y perseguidos antifranquistas.

¡Obreros, campesinos, intelectuales, demócratas! Unid vuestras fuerzas en la lucha por el restablecimiento de la democracia en nuestro país, sed vosotros, representantes del trabajo físico e intelectual, la fuerza movilizadora y organizadora de la resistencia y de la lucha contra los vendepatrias franquistas, contra los ladrones y expoliadores de la vida y de las riquezas del pueblo y de la patria.

El Partido Comunista de España llama a ingresar en sus filas a los obreros, a los empleados, a los campesinos, a los intelectuales, a todos los que no quieren vivir en una España esclavizada, en una España convertida en colonia yanqui, porque el Partido Comunista es la única fuerza que defiende los intereses de las masas populares, que sin vacilaciones ni desmayos ha luchado y lucha contra el franquismo, porque el Partido Comunista es la única fuerza capaz de preparar amenerces de paz y de victoria para España, la única fuerza capaz de elevar a las masas al cumplimiento de su destino histórico y de abrir al pueblo los caminos del socialismo, que son los caminos de la liberación de la Humanidad, los caminos de la dignificación del hombre.

¡ABAJO LA SANGRIENTA DICTADURA FRANCO-FALANGISTA!

¡VIVA EL GOBIERNO DEMOCRATICO PROVISIONAL!

¡VIVA EL PRIMERO DE MAYO, JORNADA NACIONAL DE LUCHA CONTRA EL FRANQUISMO!

¡VIVA LA REPUBLICA!

El Comité Central del Partido Comunista de España.

Primero de mayo de 1954.

¡ASI NO SE PUEDE SEGUIR!

La subida de los precios ha alcanzado tales proporciones, la indignación de todo el pueblo con este motivo es tan unánime y airada, que la prensa del régimen, cumpliendo órdenes del gobierno, ha iniciado a mediados de abril una nueva maniobra demagógica, tan burda y desvergonzada como las anteriores, con el fin de engañar a las masas y de encubrir quiénes son los verdaderos responsables del encarecimiento vertical del costo de la vida. Los franquistas aparentan « escandalizarse » ante la subida de los precios... formulan « protestas » como si ellos nada tuvieran que ver en ello... y acaban por echar toda la culpa a los pequeños comerciantes. Combinan el cinismo con el embuste. Esa campaña no es más que una cortina de humo tras la cual pretenden disimular la culpabilidad a todas luces evidente del régimen franquista. De hecho, miles de pequeños comerciantes se hallan hoy en una situación difícil. Están abocados a la ruina. El franquismo les abruma de impuestos. La miseria de las masas, al reducir el consumo, disminuye sus ventas. No es el pequeño comercio el que se aprovecha de las subidas de los precios.

¿Quién ha subido el precio de los transportes por ferrocarril y por barco que repercute luego en casi todos los precios? ¿Quién ha subido el precio del carbón y del hierro, del alcohol y del cemento, y de muchos otros artículos en estas últimas semanas? ¿Quién ha decretado una nueva subida de las tarifas eléctricas y de los alquileres? El gobierno franquista. El es el causante de la subida de los precios. Por otro lado ¿no ha creado el gobierno franquista hace unos meses las denominadas « Juntas reguladoras » anunciando que su misión sería « bajar los precios? ¿Y cuál ha sido el resultado? A la vista de todos está: la subida general de los precios. He ahí una prueba más, después de tantas otras, de que siempre que los franquistas hablan de « baja » de precios, lo hacen para embaucar al pueblo mientras preparan una nueva alza, más acentuada que las anteriores.

Algunos comentarios franquistas intentan justificar la subida de los precios diciendo que es una « consecuencia fatal » de las modificaciones de los salarios-base. Pero los trabajadores están hartos de saber que esos « aumentos » de salarios han sido nimios o inexistentes. Por otro lado,

BILBAO

LA LUCHA CONTRA EL SISTEMA DE «PRIMAS»

Un aspecto de la lucha de la clase obrera contra la explotación franquista lo constituyen las acciones que cada día más frecuentemente llevan a cabo los obreros vascos contra el trabajo « a la prima ».

Recientemente, en Altos Hornos, el ingeniero de una sección envió a 4 obreros a descargar unos vagones. Pretendía que el trabajo lo hiciesen a destajo, pero los obreros se negaron rotundamente a ello, considerando que era un trabajo peligroso y que por tanto había de hacerse a jornal.

Ante la resistencia de los trabajadores, el ingeniero les envió a sus casas despedidos. Protestaron aquellos y obligaron al enlace sindical a llevar la denuncia del hecho ante el sindicato tascista. Como quiera que los obreros no se habían negado a realizar el trabajo, sino que habían pedido hacerlo en las debidas condiciones de seguridad, y ante el ambiente general que reina entre los obreros de Altos Hornos en defensa de sus compañeros, los jefes sindicales no han tenido más remedio que llevar adelante la denuncia, a la Magistratura del Trabajo. Mientras tanto, y como prueba de que la razón asiste a estos cuatro trabajadores, los vagones siguen sin descargar, pues la empresa sabe que ningún obrero de Altos Hornos irá a descargarlos en las condiciones rechazadas por sus compañeros.

En la fábrica es frecuente oír a los trabajadores acusar de ladrones y sinvergüenzas a los jefes franquistas de la Magistratura que tienden a dar largas al asunto para salvar a la empresa y al ingeniero en cuestión. Pero ninguno de los obreros está dispuesto a dejar que aquél se salga con la suya y permanecen alertas para conseguir que sus 4 compañeros injustamente sancionados sean reintegrados al trabajo.

(Corresponsal.)

según las propias estadísticas oficiales, los precios de los productos de primera necesidad han aumentado de 8 a 10 veces desde 1936. Los salarios, ni siquiera han doblado, es decir que, en proporción con los precios, han sido reducidos por lo menos 4 veces. ¿A quién creen los franquistas que van a poder hacer cumplir con la rueda de molino de que los salarios son la causa de la subida de los precios?

Mientras tanto, y de este tema se habla en otro artículo, los beneficios de los grandes Bancos y monopolios capitalistas se han multiplicado 15, 20, 50 veces, y mucho más en ciertos casos. ¡Ahí es donde radica la causa de la subida de los precios! Otra causa determinante del alza de los precios, y que ejerce una influencia cada vez mayor, es la venta de España a los imperialistas yanquis. En su Manifiesto del pasado 1º de octubre, el Partido Comunista denunciaba que una de las consecuencias del pacto yanqui-franquista sería el encarecimiento del costo de la vida. Todos los españoles pueden apreciar ahora cuánta razón tenía el Partido Comunista. El gobierno franquista, para cargar sobre las espaldas de nuestro pueblo los gastos gigantescos de la creación de las bases americanas, aumenta los impuestos, agrava la inflación, todo lo cual repercute en una subida general de los precios.

En las actuales condiciones de espantosa miseria de las masas, cada subida de precios significa la reducción del ya bajísimo nivel de vida del pueblo trabajador. Es una prima a la extensión de la tuberculosis, de la anemia y de otras enfermedades. ¡ASI NO PODEMOS SEGUIR! dicen hoy millones de españoles. Y las cosas van de mal en peor.

Las protestas del pueblo contra el alza de los precios cobran cada día mayor amplitud y fuerza. Los mercados, las tiendas, las plazas, las calles, las casas, los lugares de trabajo... son hervideros de descontento y de indignación. El pueblo español no está dispuesto a resignarse. La experiencia le ha demostrado que, pese al terror franquista, ES POSIBLE LUCHAR. Y las masas ven con creciente claridad que el culpable del hambre es el régimen franquista y su política de guerra, y que para luchar por el pan hay que luchar contra el franquismo y contra la dominación imperialista yanqui.

La terrible situación de hambre y miseria en la que están sumidas las masas trabajadoras del campo, se ha agravado en el último período en unas proporciones realmente pavorosas. Como consecuencia de la política del régimen, de la crisis agraria, de las pésimas cosechas, millones de obreros agrícolas han quedado sin trabajo incluso en los períodos en que otros años habían podido ganar algunos jornales. La plaga del paro se ha extendido por todas las zonas rurales de España. Ha habido un paro espantoso en las regiones vitivinícolas. La campaña de la aceituna ha sido tan catastrófica que incluso el órgano de Falange, « Arriba », reconocía recientemente que « en Jaén llega a alcanzar el paro el 80 % del censo laboral obrero ». En Levante, en Andalucía y otras zonas, las heladas han interrumpido labores agrícolas en la naranja, etc., dejando sin trabajo a millares de braceros. Carentes del más mínimo derecho, sin subsidio ni indemnización de ninguna clase, tratados por los terratenientes y por los franquistas peor que si fuesen bestias, millones de obreros agrícolas y sus familias se mueren lentamente de hambre. Las aldeas son despobladas por la miseria. Un jerarca « sindical » escribe en la revista falangista « Hermandad » del 27 de marzo que « la emigración constante puede llegar a DESPOBLAR POR COMPLETO las aldeas y los núcleos rurales ». En el seno de estas ingentes masas bulle el odio y la cólera más ardientes contra sus explotadores — sus verdugos — franquistas, crece la voluntad de defender su derecho a la vida.

Entramos en una época de particular importancia para las luchas de los trabajadores del agro. Pronto van a comenzar las faenas de la recolección. Alumbra con ello la esperanza de poder ganar unos jornales, de matar el hambre canina de estos últimos meses, de pagar las deudas, de poner si es posible algo de lado para el día de mañana. Pero todo depende del salario que los obreros consigan imponer a los terratenientes. El período que precede a la recolección es el más propicio para las acciones y luchas reivindicativas de los obreros agrícolas. En esta época del año los terratenientes tienen enormes necesidades de mano de obra y con apremio.

NAVARRA

CRECIENTES PROTESTAS DE LOS CAMPESINOS

Recientemente se dió a conocer la acción de lucha de los campesinos de Cintruénigo, así como la resistencia de los viticultores modestos contra las órdenes franquistas prohibiendo la plantación de nuevas cepas, etc. El ambiente anti-franquista que reina en las aldeas de Navarra ha cobrado tal amplitud que se expresa hasta en el ámbito de los organismos del régimen como las hermandades. Esto se puso de manifiesto recientemente en la asamblea de « agricultores » de Navarra que se celebró en Pamplona el pasado 6 de marzo. A ella habían sido convocados casi exclusivamente los llamados « prohombres » de las hermandades, la comisión permanente y el cabildo de la Cámara Sindical Agraria. No obstante, la reunión no se desarrolló como lo habían previsto los jerarcas. Las reseñas que de ella ha publicado la prensa franquista están completamente tergiversadas. La reunión fué muy movida. En vez de los consabidos « elogios a la labor del régimen » — como dice la prensa — lo que se manifestó con mayor fuerza fué la indignación y las protestas contra las medidas impuestas a los campesinos que les empujan al desastre y empeoran su terrible situación presente. En particular contra el ingeniero Mauleón, jefe de la sección agronómica, los representantes de algunas hermandades formularon críticas muy duras. Este respondió amenazando con tomar represalias. Pero con ello no consiguió más que una cosa: encontrar aun más las discusiones y los choques que se produjeron en el curso de la reunión.

La hermandad del Valle de Aezcoa protestó contra los planes de « capacitación » agrícola, de « Universidad Volante » y otras monsergas por el estilo que sólo sirven para « justificar » enormes gastos pagados con el dinero robado a los campesinos, y exigió que en vez de esos proyectos camelísticos se creasen escuelas fijas en los pueblos, donde tanta necesidad hay de ellas.

Sin esa mano de obra, sus cosechas se echarían a perder. Con una actitud firme, con una acción lo más cohesionada posible, los obreros agrícolas pueden arrancar un salario superior al de otros años y otras ventajas apreciables.

Con su ilimitada codicia, los terratenientes recurren y recurrirán a todos los medios para pagar los salarios más bajos. Tienen a su servicio el gobierno franquista con sus « reglamentaciones » y su aparato represivo. Como esbirros que son de los terratenientes, los jerarcas de las « Hermandades » intensifican sus campañas demagógicas para engañar a las masas del campo. Tal objetivo tenía la reciente Asamblea de las « Secciones Sociales ». En ella se ha declarado « de urgencia » la « revisión » de los salarios en el campo, salvo en las provincias de Málaga, Córdoba, etc., donde tal « revisión » ha sido ya decretada por el gobierno. Mas ¿qué significa esa « revisión » que los franquistas tienen la desfachatez de presentar como la « solución » del problema del salario agrícola? Un cabecilla de alto rango de los « sindicatos » verticales, Gómez Ballesteros, ha declarado sin embargo que « las modificaciones que ahora se introducen SOLO VIENEN A CONSOLIDAR los aumentos voluntariamente satisfechos por las empresas », es decir los aumentos que los trabajadores ya han arrancado con su acción. La confesión es de talla. Confirma sin equívocos que la demagogia « social » de los jerarcas « sindicales », al servicio de los terratenientes, tiende a mantener en vigor los salarios de hambre que hoy se pagan por jornadas de sol a sol. ¡No es esa la solución que añoran los obreros agrícolas! Lo que estos necesitan, lo que exigen, es un aumento substancial de sus salarios.

El Partido Comunista, recogiendo el sentir de las masas atrozmente explotadas del campo, ha planteado la siguiente reivindicación: « POR UN SALARIO MINIMO DE 50 PESETAS DIARIAS Y LA MANUTENCION PARA LOS OBREROS AGRICOLAS EN LAS PROXIMAS FAENAS DE LA RECOLECCION ». En torno a esta reivindicación se han movlizado, en las campañas de recolección de 1952 y 1953, amplias masas del campo. Lo fundamental es que los obreros agrí-

Esta oposición de los campesinos navarros al régimen, de la que cada vez aparecen muestras más elocuentes y numerosas, es un hecho político de la mayor importancia. Para valorarlo en su justa medida, es preciso recordar que las aldeas navarras han sido tradicionalmente el feudo del carlismo y de las fuerzas clericales y reaccionarias más cerriles. La antigua Federación Agro-Social, creada por la Iglesia y que funcionaba antes de 1936, está ahora englobada en la « Unión territorial de las cooperativas del campo », organismo dirigido en el plano nacional por la Falange. Pero en Navarra los viejos dirigentes clericales, como Mauleón, Uranga, Frauca, Samgil, etc., siguen llevando en una gran medida la voz cantante. La Falange no ha conseguido apoderarse de las Cajas rurales que continúan en manos de los curas de los pueblos. Los choques entre los elementos falangistas y los otros elementos reaccionarios en el seno de las hermandades y de la Cámara agraria se agudizan cada vez más. Esto constituye un factor de debilitamiento y de descomposición de esos organismos del régimen en Navarra.

En el período actual, lo que principalmente resalta es que la actitud de las masas campesinas de Navarra se orienta cada vez más en el sentido de la oposición al franquismo y a todo lo que signifique colaboración con el régimen. Esto representa un cambio político de indiscutible importancia. Es un exponente muy significativo de las transformaciones que se han operado, y que se están operando, en la mentalidad de amplias masas campesinas. Y una confirmación para movilizar a los campesinos en la lucha contra el franquismo y por la defensa de sus reivindicaciones.

[Corresponsal.]

colas mismos, teniendo en cuenta el alza de precios y sus posibilidades en los diversos lugares de acuerdo, en las aldeas, en los cortijos, los pueblos, para presentar a los terratenientes un frente lo más unido posible. Que exijan el pago doble de las horas extraordinarias y el pleo obligatorio de un determinado número de obreros en proporción con la superficie a segar. Algunas de estas reivindicaciones, a resultas de la presión de los trabajadores, han sido ya formuladas en el seno de ciertas « Hermandades ». Es preciso, en esta importante batalla reivindicativa, utilizar todos los medios, incluso las posibilidades legales, por escasas que sean. Este año los trabajadores del campo tienen mejores perspectivas de obtener éxitos en sus acciones reivindicativas porque las acciones de lucha de la clase obrera, las manifestaciones estudiantiles y populares de Madrid y Sevilla, han golpeado al régimen, acentuando su descomposición y su debilitamiento.

En el desarrollo de sus luchas, los obreros agrícolas contarán con la solidaridad y la ayuda crecientes de la clase obrera, y en primer término del Partido Comunista. El gran Lenin ha escrito que los obreros agrícolas son « la clase más explotada, que vive en condiciones más miserables, la clase más desperdigada, más aplastada ». Lenin llamaba « a los obreros asalariados de las fábricas a utilizar las células, los grupos, las secciones de los sindicatos repartidos por Rusia para llamar al obrero agrícola a vivir por sí mismo, a participar activamente en la lucha por el mejoramiento de su condición, a defender sus intereses de clase ». Esta tarea — en las condiciones propias de nuestro país — reviste hoy para las organizaciones y los militantes de nuestro Partido una importancia capital.

LERIDA

UN ESCANDALO MAS...

Enorme descontento es el que reina entre los campesinos de la comarca, dedicados al cultivo de la avellana y de la almendra.

Este descontento ha sido engendrado por el escándalo de la exportación de dichos frutos. Los servicios franquistas de exportación están en manos de cuatro jerarcas que se lucran desvergonzadamente a costa de los pequeños y medianos agricultores catalanes. Lo ocurrido en la última campaña ha desbordado la ira de éstos.

Los franquistas ofrecieron una prima de 50 céntimos por kilo de almendra y avellana grano para la exportación, entregado antes del 12 de diciembre. Muchísimos campesinos modestos, empujados por la necesidad de sus casas, la entregaron. Pero cual no sería su indignación al ver que pasada dicha fecha se pagaba una prima de 140 pesetas por saco de avellana cáscara. ¿Quién se benefició? El puñado de grandes propietarios y los enchufados en el servicio de exportación que habían acaparado la avellana y almendra a precio irrisorio, con gran perjuicio para los cultivadores catalanes. Una monumental estafa ha sido esto.

De otra parte, la indignación subió de punto al conocer cómo los franquistas deprecian los frutos malbaratando la avellana y almendra de exportación. El precio de venta de la avellana grano ha sido de 86,7 dólares por 100 kilos; la avellana cáscara exportada por los turcos es pagada a 100 dólares los 100 kilos. Esto lo hacen los franquistas gracias a la explotación monstruosa de que hacen víctimas a los campesinos.

La ira de los campesinos y la presión que han ejercido sobre los ayuntamientos y hermandades ha obligado a los jerarcas de estos organismos a intervenir en el asunto cerca de las autoridades franquistas. Pero no deben conformarse los campesinos. Para ello es preciso que todos los que han sido robados por los ladrones franquistas se unan en defensa de reivindicaciones muy concretas, cuales son la de exigir que la exportación se realice no por un puñado de estroperistas sino por un organismo en el que todos los agricultores estén interesados, que sea este órgano el que fije los precios a pagar al campesino y el precio de exportación. Para impedir de esta manera que los miserables franquistas sigan derrochando esa gran riqueza del campo catalán y estafando a los millares de agricultores dedicados a su cultivo.

MANTENER BIEN DESPIERTA LA VIGILANCIA REVOLUCIONARIA

El Partido plantea constantemente a los militantes la necesidad de mantener bien despierta la vigilancia política revolucionaria. Plantea igualmente el no olvidar nunca contra qué clase de enemigos estamos luchando y tener siempre presentes los medios de que se vale el franquismo para golpear y atacar al Partido. Es necesario en que no se debe adormecer un sólo instante la vigilancia revolucionaria para evitar por ligerezas o habladurías innecesarias, que lleguen a oídos del enemigo lo que son secretos del Partido.

El Partido Comunista, vanguardia organizada, disciplinada y consciente de la clase obrera, dirigente político del pueblo, no tiene interés alguno que sea ajeno a los intereses de su clase y de su pueblo. A los cuatro vientos proclama el objetivo final de su lucha, su fe inquebrantable en la victoria de la clase obrera, en el triunfo inevitable del comunismo. Con claridad meridiana propone ante las masas su programa de lucha por la paz, la independencia nacional y la democracia en la presente etapa de la lucha representativa de los intereses vitales del pueblo. En este sentido el Partido Comunista es la única fuerza política que no tiene segundas intenciones que encubrir: lo que dice hace y no existe diferencia alguna entre sus palabras y sus hechos. Para nadie es un secreto que el Partido Comunista no se limita a presentar ante el pueblo un claro programa de acción, sino que interviene plétoricamente de entusiasmo y de heroísmo en la lucha por el triunfo de este programa de salvación nacional que implica, claro está, el derrocamiento de la putrefacta camarilla de vendepatrias franquistas del Poder. Y aquí está precisamente el quid de la cuestión.

Por cuanto el Partido interviene a la vanguardia de la lucha contra el franquismo y sus amos, los imperialistas yanquis, éstos centran el fuego de sus tiros contra él, tratando de golpear y destruir su organización clandestina de combate para impedir que ésta pueda jugar su papel organizador y dirigente de la acción de la clase obrera y del pueblo. A los comunistas esto no les sorprende. Es una ley de la lucha de clases que los enemigos de la clase obrera y del pueblo dirijan el filo de su represión contra la vanguardia dirigente de la lucha. Esto ocurre en todos los tiempos y en todas las condiciones, y tanto más en la clandestinidad.

Si la jauría desatada de los verdugos franquistas busca con saña la organización clandestina del Partido, está claro que el interés supremo de éste, y por tanto, de cada militante comunista que ama al Partido, reside en proteger por todos los medios su organización clandestina. Y esta defensa del Partido será más eficaz, cuanto más elevada sea la vigilancia política revolucionaria, cuanto más estrecha sea la ligazón del Partido con las masas, cuanto mejor dominemos las reglas de la conspiración, cuanto mejor sepamos guardar el secreto de Partido. En lo concerniente a esta última cuestión se registran con frecuencia casos de irresponsabilidad manifiesta y ciega negligencia, sobre los cuales queremos llamar la atención.

Que las cuestiones internas del Partido se tratan única y exclusivamente en las organizaciones de Partido donde actúa cada uno de los militantes; que en las condiciones de la clandestinidad cada militante, cada organización, no debe de conocer más de aquello que deba de co-

nocer para la mayor eficacia de su trabajo; que el guardar el secreto de Partido debe de ser y tiene que ser una ley inquebrantable, un deber de la propia condición de militante del Partido, son verdades bien simples que no todos los camaradas practican.

Algunos piensan, por lo visto, que la cuestión de guardar el secreto de Partido es una cuestión de circunstancias a observar única y exclusivamente ante el enemigo de clase, pero no entre los « amigos de confianza » y mucho menos entre camaradas, aunque estos no militen en su propia organización ni tengan necesidad de saber lo que « él conoce », lo que « él hace ». Así, hay camaradas que basta que se encuentren con algún conocido del Partido para que sin más ni más les suelten el consabido « he visto a... y me ha dicho... » o « sabes que... » sin darse cuenta de que con su actitud irresponsable pone en peligro la organización clandestina, compromete la continuidad de su trabajo, la seguridad de los militantes y la suya propia. Por consiguiente comete una seria falta contra el Partido al cual jura querer y amar más que a su propia vida.

Algunos camaradas piensan también que en la medida en que el régimen franquista se pudre y descompone se puede relajar la vigilancia, que se puede ser « más abiertos y confiados », partiendo de la suposición oportunista de que a medida que crece nuestra fuerza y se debilita la del enemigo, éste se muestra « más liberal », menos vigilante. El marxismo nos enseña y la práctica del movimiento obrero revolucionario lo demuestra que lo que caduca y muere no se resigna pura y simplemente a morir, que lucha y pelea sin reparar en procedimientos con tal de prolongar su precaria existencia. Y el franquismo, en este aspecto, no constituye una excepción. Este ve con pánico el ascenso del movimiento de masas, el desarrollo de la lucha de la clase obrera, de los campesinos, de los estudiantes, percibe la enorme influencia ideológica del Partido, la penetración de nuestra política justa entre las masas, presiente el desarrollo de la organización, sabe que esto es decisivo para el desenlace final de su precaria existencia que se avicina inexorablemente y pone en tensión todas sus fuerzas en la lucha contra él.

Si el Partido aparece cada vez más invulnerable a los zarpazos del terror no se debe a la humanización de las fieras franquistas, ni al relajamiento del esfuerzo en su lucha contra él. Ahí están los criminales de la brigada especial locos de pánico buscándole por doquier, saltando de Bilbao a Sevilla, de las fábricas a las universidades, movilizándolo a sus peones y agentes provocadores que tienen por misión sorprender la buena fe de los militantes honrados, informarse, atar los cabos facilitados por la charlatanería irresponsable de aquellos camaradas que no guardan bajo siete llaves lo que constituye secreto de Partido. Se debe ante todo y sobre todo a la creciente ligazón del Partido con las masas, a una mejor utilización de las posibilidades legales, al encubrimiento profundo de su organización clandestina, a la vez que ésta redobla su actividad política entre las masas, que lucha mejor por los principios del Partido en sus propias filas, que despliega la crítica y la autocritica, que redobla la vigilancia revolucionaria, que asegura el principio colectivo de la dirección política. Y esto constituye la refutación más palmaria de

las ideas nocivas de aquellos camaradas que habiendo vivido durante muchos años aislados de las masas temen el contacto con ellas. Prefieren vivir encerrados en sí mismos, en grupos de antiguos amigos, creyendo que la mejor manera de obrar es « hablar del Partido entre sí », sin actuar como Partido entre las masas. Andar a la caza y captura de « noticias del Partido », para divulgarlas entre el círculo de « amigos », entre los cuales no es difícil el trabajo de la provocación del enemigo, a la vez que son reacios al control político del Partido, a militar en una de sus organizaciones.

Las organizaciones del Partido no pueden ni deben dejar abandonados a su propia suerte a los hombres honrados que se siguen considerando comunistas aun cuando faltos de perspectivas, no sientan latir el pulso de la vida. Deben discutir con ellos, mostrarles los cambios habidos, las posibilidades de la lucha, la fuerza del Partido, de la clase obrera y del pueblo, pero en ningún caso descubrir la organización, a quién han visto y a quién ven, con quién se relacionan y qué actividad despliegan. En las condiciones de la clandestinidad, todas estas cuestiones son secreto de Partido, nadie está autorizado a divulgarlo. Sin embargo, algunos camaradas, en su afán de dar « garantías de seguridad » a aquellos que se las solicitan como condición previa para su reincorporación a la organización del Partido, secan estas cuestiones a relucir, sin explicar por el contrario que la mejor garantía del trabajo del Partido y, por consiguiente, de la seguridad de sus militantes, reside en la ligazón con las masas, en la aplicación correcta de las orientaciones que da la dirección del Partido para el trabajo, en la agudización de la vigilancia política revolucionaria; en guardar el secreto de Partido como las propias niñas de sus ojos. Y este es un deber que todo militante del Partido está obligado a cumplir y hacer cumplir.

LO QUE PUEDE LA UNIDAD OBRERA

En la calle de Bravo Murillo hay una fábrica de sobres en la que trabajan 80 mujeres. La tarea diaria que el patrono les tiene impuesta es de 60 docenas de sobres; si hacían alguna más, la cobraban en concepto de trabajo extraordinario, con un ligero aumento.

Sin embargo, el patrono pretendió aumentar la tarea a 80 docenas de sobres, a pretexto de que esta cantidad la podían hacer fácilmente. En realidad, lo que pretendía con esto era suprimir el pago del trabajo extraordinario. Hubo una seria protesta de todas las obreras, que se negaron a aceptar el aumento de la tarea y exigieron al patrono el mantenimiento de la antigua norma. Después de un serio forcejeo y ante la absoluta unanimidad de las obreras en la protesta, el patrono ha tenido que dejar las cosas como estaban y pagar como antes.

Buena experiencia del valor de la unidad en las luchas reivindicativas la que nos brindan las trabajadoras de Bravo Murillo.

La oposición irreductible de la clase obrera al régimen franquista, a la Falange y a sus « sindicatos » verticales, se ha puesto de manifiesto con mucha fuerza con motivo de las « elecciones » de los « Jurados » de empresa que se han celebrado en un centenar de grandes fábricas y empresas del país. Como ya lo hemos denunciado en nuestras columnas, el franquismo ha creado los « Jurados de empresa » para reforzar el yugo de la feroz explotación a la que están sometidos los trabajadores; para facilitar a los patronos la « elevación de la productividad » mediante la aceleración del ritmo de trabajo y una mayor intensidad de este, los « jurados » tienen como misión ejercer una vigilancia policíaca, al servicio de la Falange y del patrono, sobre los obreros.

En cuanto a la forma en que se han desarrollado las « elecciones », baste indicar que las autoridades franquistas han eliminado del censo a decenas de millares de trabajadores. En la Telefónica, por ejemplo, de 16.902 trabajadores, sólo concedieron el « derecho » de voto a 5.991. La eliminación ha sido hecha con tanto descaro que en los datos publicados por la prensa del régimen aparecen muchas empresas con MENOS de mil obreros, cuando la ley estipula que sólo se « elegirán » los « Jurados » en las empresas de MAS de mil obreros. Los jefes falangistas, de acuerdo con la gran burguesía y ante la repulsa de los obreros, han impuesto los candidatos que les han venido en gana; las candidaturas oficiales eran colecciones de los más abyectos elementos de cada fábrica, odiados y despreciados por todos los obreros. En la mayor parte de los casos, los votos en favor de otros candidatos, no incluidos en la lista propuesta por la Falange y la empresa, han sido considerados como « nulos ».

Pese a todas esas « precauciones » a los franquistas el tiro les ha salido por la culata. La inmensa mayoría de los trabajadores han saboteado la comedia de esas « elecciones ». Se han abstenido o han votado en blanco o en favor de candidatos escogidos por ellos mismos. En los casos —muy pocos— en que los obreros han tenido la posibilidad de presentar candidatos propios, la candidatura falangista ha salido derrotada de forma aplastante.

Veamos algunos datos de cómo los obreros han utilizado las « elecciones » de los « Jurados » para manifestar su oposición al franquismo.

VIZCAYA

EN LA « NAVAL » Y « ALTOS HORNOS »

En las principales fábricas de Euzkadi las « elecciones » se hicieron bajo la presión directa de la policía, intimidando a los obreros con sus « encuestas » realizadas al estilo yanqui. EN LA « NAVAL » se presentó, como refuerzo para intimidar a los obreros en el momento de la votación, el embajador de Estados Unidos en persona. Mas su presencia sólo sirvió para reforzar la decisión de los obreros de expresar como fuese su oposición al régimen de los vendepatrias franquistas. Y efectivamente: los candidatos presentados por la empresa y la Falange salieron derrotados. A los pocos días, la policía se presentó en la fábrica para ver las « fichas » de los obreros que habían obtenido el mayor número de votos y para someterles a una « encuesta ». En Maquinaria, los obreros presentaron sus propios candidatos, los cuales obtuvieron una mayoría aplastante; los falangistas tuvieron unos 40 votos. En fundición y en otros departamentos, los obreros optaron por la abstención, y ésta fué casi total. También hubo muchas abstenciones entre los empleados y en la sección de técnicos. Una papeleta depositada en esta última decía: « Esto es un eslabón más de la tiranía franquista ».

En « Altos Hornos », el fracaso de los franquistas ha sido rotundo. Casi nadie ha votado ya que sólo había una candidatura, la propuesta por la empresa y Falange, en la que figuraban los paniaguados de la patronal, uno de ellos era el guardajurado. En el taller de ajuste sólo hubo UN voto. En el de Tracero, no hubo más que TRES votos, y eso cambiando uno de los nombres. En los demás talleres ocurrió algo parecido. Una gran parte de los empleados tampoco votó.

En «Euzkalduna», la abstención fué masiva.

En la fábrica « Echevarría », de Castrejana, la abstención ha sido general. Casi nadie ha participado en las « elecciones ». En la fábrica de Vagones de Beasain, la mitad de los obreros se abstuvieron, y de los que votaron, las tres cuartas partes lo hicieron en blanco o borrando los nombres de la candidatura falangista.

EN CATALUÑA

Incluso la prensa franquista se ha visto obligada a reconocer el hecho de los obreros que se han abstenido en masa. Ateniéndose al número de « electores » publicado al ser proclamados oficialmente los « candidatos », resulta que, según las cifras de la prensa franquista, el porcentaje de abstenciones ha sido el siguiente: en la « España Industrial » un 52 % de abstenciones; la « Sedá de Barcelona » 52 %; « Cros S.A. » 54 %; « Tranvías de Barcelona » 61 %; « Godo y Trías » 63 %; « Batlló » 69 %; « Manufacturas Sedo » 70 %; « Hilaturas Caralt Pérez » 73 %; « Fuerzas Eléctricas de Cataluña » 73 %, etc.

VALENCIA

Los franquistas han sufrido una derrota rotunda en las « elecciones » de los « Jurados » en la gran empresa « Siderúrgica de Sagunto ». No sólo el volumen de las abstenciones ha sido de más del 80 % de los obreros, sino que, además, los obreros que han votado lo han hecho en su inmensa mayoría contra los candidatos falangistas al servicio de la empresa, y en favor de candidatos escogidos por ellos mismos. La candidatura oficial ha sido derrotada.

MADRID

De las doce empresas en las que debían celebrarse « elecciones », en la mitad de ellas los trabajadores se han abstenido en masa, como es público y notorio en la capital. En El Metro hubo urnas rotas ante los chanchullos y falsificaciones de los jefes falangistas. Y se habla de repetir la « elección » en otra empresa.

Estos hechos —y otros muchos del mismo carácter de los cuales ya informaremos que se han producido en diversas empresas— ponen de relieve que las « elecciones » de los « Jurados », pese a los esfuerzos hechos por los jefes falangistas para utilizarlas como una forma de consolidar sus posiciones tambaleantes, se han convertido en todo lo contrario. Han servido para demostrar una vez más la debilidad de la Falange y de su tinglado « sindical », su aislamiento, el odio que hacia ella sienten los trabajadores. El hecho de que, a despecho de la voluntad claramente expresada por los obreros, unas decenas de chivatos esbirros falangistas hayan sido colocados en los « Jurados », no hace sino aumentar la indignación de los obreros contra el régimen y sus jefes « sindicales ». Numerosas comisiones de obreros en Madrid y en otras provincias han presentado ya quejas y protestas colectivas contra los chanchullos cometidos por los jefes falangistas.

Las « elecciones » de los « Jurados » han sido una batalla librada por la clase obrera de las grandes fábricas contra sus explotadores, contra el franquismo. La descomposición del régimen se ha puesto una vez más de manifiesto con motivo de estas « elecciones » lo mismo que se ha demostrado cómo crece y se desarrolla la conciencia política de las masas trabajadoras.

VALENCIA

EL DESCONTENTO ENTRE LOS ESTUDIANTES

Al conocerse en la capital las brutalidades policíacas durante las manifestaciones estudiantiles en Madrid, los estudiantes de esta universidad hicieron también huelga para manifestar su protesta contra aquellas y su solidaridad hacia sus compañeros madrileños.

A tal punto subió la efervescencia que el gobernador de la provincia llamó a los delegados del SEU y de mala manera les dijo que « estaba harto » y que « no quería oír hablar más de manifestaciones ». Por su parte el Rector de la Universidad intimó a uno de los delegados de los estudiantes a que cesaran las huelgas y manifestaciones.

VIZCAYA

UNA PROPAGANDA INMUNDA

Por la zona industrial de Vizcaya ha circulado un « Boletín de la U.G.T. », con fecha de febrero de este año. Su contenido está dedicado a justificar el infamante pacto yanqui-franquista y a atacar a la Unión Soviética.

Los servicios americanos, así como los periodistas, el personal militar y los numerosos funcionarios de la Embajada yanqui que padecemos están viendo crecer la marea del odio popular a la ocupación yanqui. Y unido al esfuerzo que hacen por aquí para contrarrestar esta marea mueven a sus peones para que hagan iragar los españoles la burda superchería de que el pacto yanqui-franquista ha sido algo inevitable ante la « amenaza soviética ». Y los imperialistas yanquis no sólo cuentan con peones serviles entre los franquistas, sino que utilizan a esos dirigentes « ugetistas » de la calaña de Trifón, Pascual Tomás, y otros Muñíos por el estilo.

Pero es demasiado gorda la bola para hacerla tragar a los obreros vascos, hayan sido ugetistas o no, porque todos los trabajadores que la verdadera amenaza, el inmenso peligro que sienten es el que representan los imperialistas yanquis. ¡Con qué claridad y rabia expresaban cuando el desembarco de los tanques yanquis en el puerto de Bilbao!

Nos dirigimos a los trabajadores socialistas y antiguos ugetistas denunciándoles esa inmundicia propaganda, que forma parte de la labor que los servicios de la Embajada yanqui y el franquismo realizan para engañar al pueblo y que éste no vea la significación y las consecuencias tan terribles que representa la ocupación yanqui para España.

(Corresponsal.)

VALENCIA

LOS TRANVIARIOS ARRANGAN UNAS REIVINDICACIONES

Desde principios de año los tranviarios de Valencia tenían derecho a un cuarto de paga y a un tanto por ciento de plus los días festivos. Pero la Cía. se negaba a abonarles esas pagas. La reacción de estos trabajadores al ver que la empresa no les pagaba lo que les adeudaba se expresaba en protestas que estallaban constantemente. Otro motivo de indignación son las multas y otros castigos que con cualquier pretexto les impone la empresa, reduciéndoles aún sus misereros jornales.

Entre los tranviarios se extendía la idea de ir a la lucha para imponer el que se diese satisfacción a sus reivindicaciones. Al darse cuenta de la decisión de los obreros, y ante el temor de tener que hacer frente a una potente acción de masas de los tranviarios, la Cía. dió marcha atrás y en la segunda quincena de febrero ordenó que se abonase a los trabajadores las cantidades a las que tenían derecho.

El éxito logrado por los tranviarios no sólo ha fortalecido en éstos la voluntad de luchar y la confianza en sus propias fuerzas, sino que es un estímulo para otros obreros del transporte, como los taxistas, entre los cuales reina un gran descontento y un ambiente propicio para ir a la lucha en defensa de sus reivindicaciones.

(Corresponsal.)

Pero estas brutales intromisiones no cambiaron en nada la cosa. Algunos de los delegados del SEU manifestaron abiertamente su descontento —lo que demuestra el profundo estado de descomposición en que se encuentra la organización falangista— llegando a decir uno de ellos que « él no se hacía responsable de nada y que si era preciso dimiría ».

Desde entonces reina un gran malestar entre los estudiantes valencianos que se manifiesta en las continuas protestas e indignados comentarios contra los métodos criminales del gobierno franquista.

(Corresponsal.)

BARAJAS

Y QUIEN PAGA

ES EL CONTRIBUYENTE ESPAÑOL

En el Servicio Meteorológico situado en el aeródromo trabajan dos soldados españoles que cobran 125 pesetas al mes en concepto de pluses.

Pero desde que Franco vendió España, en el aeródromo de Barajas han instalado los yanquis su propio servicio meteorológico. También tienen destacados en él a dos soldados. Ahora bien, estos soldados yanquis cobran millares de pesetas mensuales y se alojan en el « Castellana Hilton ».

Además, la gente se pregunta: ¿de dónde sale el dinero? Está claro que de los bolsillos de los contribuyentes españoles, pues esos gastos, como así estipulan los acuerdos yanquifranquistas, los paga el gobierno franquista. Y la gente ve más claro que para eso aumentan los impuestos, las contribuciones, los alquileres, los precios de los servicios públicos...

La vileza de los franquistas llega hasta el extremo de que además de haber vendido España, los españoles tienen que pagar los gastos que ocasiona el mantenimiento en nuestro suelo de los ocupantes yanquis.

(Corresponsal.)

ABANDONO CRIMINAL

La provincia de Jaén, la más rica provincia del país, ve amenazada su gran riqueza por el abandono criminal del franquismo. Tres de olivos están atacados de epidemia. Lo dijeron al jerarca falangista Solís Ruiz la comisión de campesinos de la provincia. Verdadero estupor tuvo que oír dicha boca de otro jerarca falangista, el jefe del sindicato provincial del que tan dañina como peligrosa epidemia podía cortar completamente « por falta de precisos ».

En aquellos días el franquismo votaba de millones de pesetas para la construcción de aeródromos, entre ellos los de Morón y Frontera, « El Copero », en la provincia. Los campesinos de la provincia de Jaén como la tienen los de toda España, una desgarradora, porque la sufren en sus intereses, de la política del campo: el campo en el mayor abandono, con pérdidas de riquezas agrícolas, mientras de millones de pesetas se dedican a la construcción de aeródromos y otras bases de al servicio de los imperialistas yanquis.

EN VIGO LES LLAMAN LOS NEGREROS

La fábrica de porcelanas, loza y vidrio, « Alvarez e Hijos », de Vigo, trabajan 3.000 aprendices. En toda la ciudad, al 30% de los aprendices. En toda la ciudad, al 30% de los aprendices. En toda la ciudad, al 30% de los aprendices. En toda la ciudad, al 30% de los aprendices. En toda la ciudad, al 30% de los aprendices.

Salarios: aprendices, 5,50 pts; peones tipo 12,50; oficiales, 22pts. Las mujeres ganan la mitad que los hombres aunque hacen el mismo trabajo. Desde su fundación, la empresa se dedicó, además, a robar sistemáticamente a los trabajadores, en el pago de los abonos de pagas extraordinarias, etc. Mas cambia en España. Y algo ha cambiado en la empresa en los últimos dos años, pues ya son tolerados tan fácilmente toda una serie de abusos anteriores. Por ejemplo, en noviembre 1952 Alvarez y sus hijos se negaron a abonar la paga extraordinaria llamada tapabocas. Los obreros respondieron disminuyendo la producción en un 30%. Los Alvarez tuvieron que

principios de 1953 y con pretextos inimaginables se negaron también a abonar la paga extraordinaria denominada « participación en beneficios ». Los obreros reclamaron al sindicato falangista; éste no hizo nada. Los obreros disminuyeron la producción en un 40%. Donde sus retoños llamaron a la Policía. Los obreros se enfrentaron resueltamente a las amenazas y pararon completamente la producción. Con la muerte en el alma los Alvarez tuvieron que pagar.

En la actualidad, los trabajadores exigen que se abone la paga correspondiente a los beneficios obtenidos por la empresa en 1953, que los patronos tenían que haber abonado en la quincena de marzo pasado y que siguiendo su costumbre guardan celosamente en su bolsillo. Por otra parte, la acción de los obreros ha terminado con el robo suplementario que los Alvarez efectuaban al abonar puntualmente según se les antojaba.

Los negreros Alvarez e Hijos apelan a todos los procedimientos para contener la acción de los trabajadores en pro de sus reivindicaciones. La oficina de personal cuentan con perros guardas Romulo Gallego y Valverde que se dedican a denunciar a los obreros y obreras, a

sancionarlos; a abrirles expedientes de castigo. Al tal Gallego los obreros le han pegado ya dos veces. Y no hay dos sin tres.

De 150 a 200 obreros que se han distinguido por sus reclamaciones están en un fichero aparte. Algunos encargados del vidrio que presentaron reclamaciones se les ha trasladado al taller mecánico con el propósito de que se aburran y se marchen de la fábrica. También, y por muy variados procedimientos, los patronos pretenden enfrentar unos obreros a otros. Sin embargo el ambiente entre los trabajadores de esta fábrica es bueno. Entre ellos se abre paso la convicción de que, pese al terror franquista, es posible luchar por la obtención de mejoras y de que, efectivamente, pueden lograr algunas que alivien un tanto su mísera situación si emprenden las acciones unidos y se mantienen firmemente unidos en el curso de ellas.

(Corresponsal.)

ASTURIAS

UNA ACCION REIVINDICATIVA

En una fábrica de vidrio de Asturias los obreros trabajan a destajo según un contrato del año 1942. Hoy, los escasos pluses que podían obtener a fuerza de matarse a trabajar por encima del salario-base están absorbidos con la reciente modificación de las tablas de salarios de la Reglamentación. Los obreros han exigido en consecuencia un aumento substancial para seguir trabajando a destajo. La empresa se ha negado a ello rotundamente. Los obreros han respondido trabajando a ritmo lento. El patrono ha denunciado a los obreros ante los organismos « sindicales » del régimen por « falta de producción ». Los jefes sindicales falangistas quisieron romper la resistencia de los obreros mediante un denominado « acto de conciliación ». Pero este intento fracasó. Los obreros se negaron a renunciar a sus derechos. El asunto pasó a la magistratura de trabajo de Oviedo. El patrono sostenía ante el tribunal que él cumplía las condiciones del contrato, mientras la producción bajaba por culpa de los obreros. Estos demostraron que el contrato había perdido toda validez argumentado a base de los aumentos de precios acusadísimo sufridos desde la conclusión del contrato por los artículos de primera necesidad. La cuestión aún no ha sido resuelta, pero los obreros se han mantenido con mucha firmeza en sus posiciones y han conseguido, por de pronto, que sea aceptada en principio la necesidad de una revisión del contrato.

(Corresponsal.)

La ira que este hecho ha despertado en el pueblo de Reus es muy grande. Porque la población se da cuenta con claridad de que la llegada de los yanquis empieza ya a aportar más calamidades a los españoles. « Hasta de nuestras casas nos echan » —se comenta con indignación. Y así será, peor aún, si antes no les echamos a ellos de nuestra casa, de nuestra España.

MADRID

CONTRA LA PODRIDA IDEOLOGIA FALANGISTA

En la Escuela Elemental de Trabajo de la capital, a final del curso pasado advirtieron a los alumnos que se iba a formar una clase especial de formación política falangista. Al mismo tiempo, los jefes señalaron que si esta asignatura no se aprobaba suspenderían al alumno en todo el curso.

Esta arbitrariedad manifiesta levantó la encendida protesta de todos los alumnos, en su mayoría jóvenes obreros que estudian después del trabajo y que son completamente hostiles a la podrida ideología falangista. Tras una larga acción de protesta, manifestando su hostilidad por diversos medios, los alumnos de esta escuela impusieron, primero, que la clase no durase más de 20 minutos, y que no contase para nada en el resultado final de los exámenes.

Ahora han vuelto los franquistas a dar esas clases. Sin embargo, ante la hostilidad de los alumnos el propio delegado del SEU, que oficia de profesor de « política », se ha visto obligado a reducirla a una serie de preguntas y respuestas. Pero aun así, los alumnos encontraron la forma de manifestar su protesta y acabar con esas clases. Para ello, empezaron a hacer preguntas que en sí eran una denuncia y el desenmascaramiento de la burda demagogia falangista. Por ejemplo uno de ellos preguntó: « ¿Por qué no se hace la Reforma Agraria? ». El « profesor » se lanzó en una explicación de lo más confusa y embrollada, para al final decir que el llamado Instituto Nacional de Colonización repartía la tierra. Aquí le interrumpió el estudiante con una aguda y atinada observación: « Entonces —dijo—, ¿por qué han condenado a mi padre a 30 años de cárcel, si cuanto hizo fue hacer la Reforma Agraria? ».

Los franquistas han suprimido la clase. Porque han visto, en estas y otras manifestaciones de los estudiantes, que la hostilidad, el odio al régimen es muy grande entre la juventud. De esta manera, los alumnos de la Escuela Elemental de Trabajo han rechazado de plano los intentos falangistas de embrutecimiento.

UN EXITO DE LOS OBREROS TEXTILES

Hemos recogido en números anteriores, en diversos comentarios e informaciones, las protestas de los obreros textiles contra el decreto franquista que excluía a los obreros trabajando a destajo del beneficio del aumento de salario decretado a comienzos de año. Estas protestas, que en algunas fábricas han revestido la forma de potentes acciones, han obligado a retroceder a los explotadores franquistas. Un decreto del 30 de marzo establece para los obreros textiles que trabajan a destajo un aumento por lo menos igual al de los salarios-base. Si bien esto no satisface en modo alguno las demandas de los trabajadores, representa sin embargo un resultado parcial que ha sido arrancado gracias a la presión y a la decisión de lucha de los obreros. Es una nueva prueba de que los trabajadores no deben confiar más que en sus propias fuerzas y en su unidad para imponer a sus explotadores que les concedan un aumento de salarios.

LOS BENEFICIOS DE LA OLIGARQUÍA FINANCIERA

« La entrega de España a los americanos y la preparación de España para la guerra seguirán polarizando en un lado los beneficios, en otro lado la miseria y la ruina ». Este planteamiento de la camarada Dolores Ibárruri en su informe de octubre de 1951, los hechos lo están corroborando del modo más rotundo.

Que la miseria y la ruina abarcan cada día a capas más extensas de la población, no hace falta demostrarlo; lo comprueban, lo sufren en su carne millones y millones de trabajadores, de campesinos, de modestos comerciantes, artesanos, industriales... De punta a punta de España se eleva el clamor indignado de nuestro pueblo que materialmente no puede seguir así. El incremento del paro, la agudización de la crisis, el cierre de talleres y fábricas en número creciente, son hechos palpables que las propias revistas del régimen se ven obligadas a reconocer y registrar. ¿Qué está ocurriendo mientras tanto en el otro polo, en las guaridas doradas de las aves de rapiña del capital financiero?

En este período del año empiezan a celebrarse las Juntas de los grandes Bancos y otras Compañías capitalistas. Los balances que en ellas se presentan son de lo más « brillantes ». « Una Banca como la nuestra — escribe el « Economista » — se presenta cada año MAS SANA Y MAS POTENTE ». Como las hienas o los cuervos que se alimentan de cadáveres, los magnates de la oligarquía incrementan sus fabulosas ganancias en medio del estado degradante en que se halla la economía española. Se han publicado ya algunas cifras de los balances de tres de los seis grandes Bancos que controlan prácticamente la mayor parte de la economía española: el Banco Central — el Banco de Juan March, de Demetrio Carceller, de los Muñoz Ramonet y demás gangsters de las finanzas, en el que tienen grandes intereses la Iglesia española y el Vaticano — ha declarado un beneficio líquido para 1953 de 157.834.955 ptas., es decir, 17 millones más que en 1952. Es obligado hacer la advertencia de que las cifras de beneficios indicadas no representan, ni con mucho, los beneficios reales, sino sólo las cantidades que los Bancos, después de toda clase de manipulaciones para encubrir sus beneficios reales, declaran como « beneficios líquidos ». Hecha esta salvedad, resulta que desde 1935 el beneficio anual del Banco Central se ha multiplicado 46 VECES. Su beneficio de 1953 es casi EL DOBLE del de 1950. Sus reservas han pasado de 365 millones en 1952 a 425 en 1953; y esto para un capital social de 300 millones.

El Banco de Bilbao ha declarado en el ejercicio de 1953 un beneficio líquido de 126.200.000 ptas., es decir, 20 millones más que en 1952; o sea, un aumento del 20 % en un año. (Desde los tiempos de la República, su beneficio anual se ha multiplicado casi 11 veces). Sus reservas se han incrementado en 60 millones y representan hoy 468 millones, para un capital desembolsado de 264 millones.

En cuanto al Banco Hispano-Americano, sus beneficios líquidos declarados se elevan a 170.360.622 ptas. para 1953, es decir, 20 millones más que en 1952. Desde 1945, su beneficio anual se ha TRIPLICADO; y desde 1935 se ha multiplicado 10 veces y media. Para un capital de 425 millones, sus reservas han pasado de 511 millones en 1952 a 575 millones en 1953. Es decir, que hoy dicho Banco dispone de más de 1.000 millones de fondos propios entre capital y reservas.

A la luz de estas cifras astronómicas, no es de extrañar que las Juntas de los grandes Bancos sean uno de los escasísimos lugares en España donde se hable bien, con elogios encendidos, de la política del franquismo. ¡Como que esa política está toda ella dirigida a garantizar los gigantescos beneficios de la oligarquía! Esos beneficios constituyen una confirmación tajante de que el régimen franquista está íntegramente al servicio de un pequeño grupo de magnates financieros entroncados con el imperialismo yanqui.

¿De dónde salen esos beneficios fabulosos que se embolsan cada año los grandes Bancos y otras empresas capitalistas? Esos beneficios son el resultado de la desenfundada explotación de los trabajadores, de la incesante subida de los precios, del encarecimiento constante del costo de la vida. Esos beneficios son extraídos de la explotación desenfundada de las masas campesinas; de la bancarrota y de la ruina de un sinnúmero de pequeñas y medias empresas artesanales, comerciales e industriales. Los beneficios de los grandes capitalistas están amasados con el sudor, con la sangre, con los sufrimientos infinitos que padece el pueblo español bajo el yugo yanqui-franquista.

Miles de pequeños comerciantes e industriales, que han cerrado su balance de 1953 con grandes pérdidas, que se hunden o están abocados a la catástrofe, no pueden por menos de establecer una comparación entre la situación en la que ellos se encuentran y los balances boyantes de los grandes Bancos. Los tiburones de la oligarquía se aprovechan incluso de las circunstancias creadas por la crisis para incrementar aún sus ganancias y su poderío, aplastando y liquidando a las empresas pequeñas, y también a muchas empresas medias. Es sabido,

por ejemplo, que cada ejecución judicial, si aplica la ruina de un pequeño o medio empresario, representa en cambio para los Bancos un « magnífico negocio ». Por eso, el presidente del Banco Central, Villalonga, declaró con mayor desvergüenza ante la Junta de dicho Banco: « La LLAMADA crisis no es sino la vuelta a los CAUCES NORMALES... » Pero ¿pueden opinar lo mismo los pequeños y medios comerciantes, artesanos o industriales? Es evidente que no. Ellos saben que la crisis no es una apariencia. Ellos sufren directamente de la crisis. Y los hechos mismos se encargan de mostrarles quiénes son sus verdaderos enemigos, quiénes son los causantes de su ruina, los que les arrebatan su hacienda, los que les condenan a la miseria.

A la luz de estas realidades resalta la injusticia de la política de Frente Nacional que defiende el Partido Comunista. La clase obrera, los campesinos, los intelectuales, las capas medias de la población, la aplastante mayoría de los españoles tienen un interés común en la lucha contra el régimen franquista que está al servicio exclusivo de una minoría de grandes explotadores terratenientes y capitalistas y de los imperialistas yanquis. Tienen un interés común en la liberación de España y en el restablecimiento de la democracia.

CONFESIONES DE FRANCO

Desde hace tiempo las incontables peroratas de Franco y su trailla de jerarcas están impregnadas de pesimismo. Esta es la característica general de la nerviosa arenga que Franco largó el 30 de marzo a las Falanges llamadas, por antífrasis, juveniles. Y es que el aislamiento del régimen está alcanzando tales proporciones y se hace tan evidente que ni a embusteros tan descomunales como son los gerifaltes franquistas les resulta posible silenciarlo.

Franco comienza por reconocer la bancarrota de Falange, y en general la descomposición del titulado Movimiento, aludiendo irritado a los que « se agazaparon en las cunetas y se separaron de sus filas ». Obsérvese que hasta ahora Franco y los jerarcas falangistas han callado cuanto se refería a la creciente desbandada que se opera en Falange. ¡Pero ya tienen que hablar de ella! Porque se hace tan intensa y tan visible que el silencio es inútil.

El resto de la perorata no es más halagüeño para el régimen. Franco se ve obligado a admitir que el pueblo continúa insumiso y en pie frente a la tiranía que le desangra. En vano, apelando a los cínicos embustes y groseras deformaciones habituales en él y los suyos, pretende calificar de minoría lo que constituye el noventa y tantos por ciento de los españoles. Sus atormentadas palabras son el reconocimiento de la amplitud de la oposición al franquismo.

Franco se ve obligado a referirse a las contradicciones internas que corroen al régimen y a hablar de la actitud de esas fuerzas de derecha que se afanan por diferenciarse de Falange a los ojos del pueblo. Que quisieran desplazar a Falange del Poder o por lo menos relegarla a un segundo plano. Que proyectan dar al régimen formas que en los tiempos que corren consideran más viables para mantener su dominación de clase e impedir una salida democrática.

A sectores conservadores — y parece que en particular a ciertos monárquicos — se refiere Franco claramente cuando alude despedido a « políticos y politicastro... a grupos de salón... que nunca crearán ni podrán comprender a nuestro Movimiento ». « No nos importa — añade renunciando a la mano de doña Leonor — que no sean militantes » (de aquél).

En su discurso Franco intenta el imposible de revalorizar a la maltrecha e irremediadamente desprestigiada Falange calificándola de « nervio » del régimen. Unido a ella por el crimen, viendo en ella no a su único sustentáculo pero sí el más incondicional, puesto que los jerarcas falangistas saben de sobra que Falange no podrá sostenerse sin el apoyo de Franco, éste se aferra

desesperadamente a esa organización fascista terrorista y reitera que no se atreve a prescindir de ella al menos por el momento. Tanto es su miedo a las fuerzas populares y democráticas que le aterroriza la idea de esos cambios o revoques en el régimen que preconizan determinadas fuerzas reaccionarias, temeroso de que en el intento todo el armazón se venga abajo.

Perrotas como ésta no por repetidas en los últimos tiempos deben ser consideradas a la ligera. A los demócratas y patriotas que, cualesquiera que sean sus creencias y opiniones políticas anhelan acabar con la vergüenza y el desastre franquistas, les ofrecen amplia materia de reflexión. Y lo primero que les muestran es la debilidad, la vulnerabilidad del franquismo. Los españoles tenemos enfrente una tiranía sangüinaria, sin escrúpulos, cierto; pero decrepita, minada por profundas contradicciones internas que indudablemente favorecen la lucha democrática y asentada en una base social y política cada día mas reducida. ¿Es que un régimen en tan ruinoso estado podría resistir la acción de los millones y millones de españoles de las más diversas tendencias interesados en rescatar la independencia de España y en recobrar sus libertades para poder decidir libremente su destino? Indudablemente que no.

A forjar esa unidad llamamos infatigablemente los comunistas a todos los partidos, organizaciones y hombres republicanos, a todos los patriotas. Que cada uno de ellos mida su responsabilidad. Toda la obstinación en prolongar la división es un balón de oxígeno para esta tiranía inicua y agonizante. Cada paso hacia la unidad, aunque provenga de un grupo reducido de españoles, de un sólo español, es un paso hacia la liberación, hacia la vida.

Ante confesiones de derrota como estas que aparecen hoy en labios de Franco no pocos españoles se limitan aún a frotarse las manos con satisfacción legítima. Fraternalmente les aconsejamos que, además, hagan algo por la unidad en su fábrica o en su oficina, en su barrio o en su pueblo, en esta universidad, en aquel ateneo o en la tertulia que frecuentan.

El Frente Nacional Antifranquista será fundamentalmente la suma de todos esos esfuerzos unitarios, de todas esas parciales realizaciones de la unidad. Y en ese gran Frente Nacional está el instrumento que transformará la agonía del franquismo en muerte, que echará abajo este tinglado siniestro y podrido.

Aún nos falta a los españoles ese poderoso instrumento de acción y de victoria. ¡Y es indispensable y perfectamente hacedero!

En la semana del 4 al 10 de abril los jerarcas falangistas han celebrado en la capital una conferencia Nacional de la Industria Pesquera. Esa conferencia pesquera, sin pescadores, por objeto mostrar el « interés » del franquismo ante la trágica situación que atraviesa la industria pesquera. Pronto se ha visto que toda la burocracia sobre la industria pesquera, que tanto prodigado los franquistas, como no podía de otra manera, ha quedado en aguas de millares de pescadores en paro forzoso pasando privaciones y muriéndose de hambre con los suyos. Los patronos de la flota —la cual está compuesta por el 90 % de la población marinera— seguirán amenazando por la ruina y la miseria. Millares de barcos varados en los puertos pesqueros, sin poderse ir a la mar ante la imposibilidad de pagar impuestos tan escandalosos que sobre ellos sin poder pagar los precios exorbitantes del carbón, del fuel-oil, del cable, de la cordelera, de las redes, etc., etc.

Como explican y qué soluciones presentan los falangistas a la aterradora crisis de la industria pesquera? Franco, que no teme al ridículo al recibir las conclusiones de dicha conferencia, dió una explicación y presentó su solución. « esta crisis pesquera.. es hijo legítimo de la anarquía liberal ». He ahí su « explicación ». Pero como quiso quedarse corto en sus descubrimientos, propuso su « solución providencial », la cual consiste en « abrir periódicamente en fábricas y en los establecimientos, los estómagos de los pescadores », para ofrecerles las observaciones que les surjan a los hombres de ciencia. ¡Qué mofa tan ignominiosa a la masa hambrienta y arruinada de los pescadores y pequeños patronos de pesca!

La industria pesquera atraviesa una terrible crisis. Desde Fuenterrabía hasta las zonas marítimas de Pontevedra que lindan con Portugal y desde Isla Cristina hasta Cabo Creus, esos litorales, de cerca de 4.500 kilómetros de longitud, conocen una miseria negra, como no habían conocido nunca.

No es la « huída » de la sardina y de la merluza el factor esencial de esta crisis como clínicamente pregonan los franquistas. Esta crisis, que se agrava sin cesar, tiene razones más profundas, que no pueden encontrarse en los estómagos de los peces, porque están en la política criminal de explotación de los pescadores y de los pequeños patronos de pesca que lleva a cabo el franquismo. Y sobre algunas de estas razones, de forma concreta, vamos a detenernos.

La inmensa mayoría de la población apenas come pescado por no poderlo pagar a los precios tan elevados que tienen en el mercado. Sólo de impuestos de uso y consumo, el gobierno franquista extrae de la venta total del pescado cerca de 170 millones de pesetas anuales. El kilo de merluza se pagaba hace dos años al pescador en la Lonja de Pasajes a 13,25. El kilo de merluza se vendía, como mínimo, en el mercado a 30 pesetas. Los impuestos y los beneficios de los grandes acaparadores lo gravaban, como mínimo, en 16,75 pesetas.

Los anchoas, que vendían los pescadores del Cantábrico a 1,20 pesetas, luego costaban en Madrid 10 y 12 pesetas kilo. Frente a las costas asturianas, los barcos de la flota pesquera vasca, han pescado anchoas de 34 gramos de peso, las que, por necesidad, se venían obligados a vender a 30 céntimos el kilo a los acaparadores. Esas mismas anchoas costaban en Madrid a ocho pesetas kilo. En más de una ocasión, los pescadores en Bermeo, Ondárroa, Lequeitio, Sanfonia y Laredo, con incontenible indignación, han arrojado al mar toneladas de anchoas antes de venderlas a precios tan degradantes.

En los puertos pesqueros, las cajas de pescado tienen que pagar una triple tributación: impuestos del Estado, de la Diputación provincial y del municipio.

La tonelada de carbón que en 1947 costaba a los pescadores 285 pesetas, subió en 1952 a 475 pesetas. Entre 1947 y 1952, el fuel-oil ha subido en un 115 %; el cable en el 210 %; la cordelera en el 173 %. Y siguen los aumentos del precio del carbón, de la gasolina, del fuel-oil del cable, de las redes. Y nuevos im-

puestos y arbitrios han venido a recargar aun más la ya insostenible situación de los pescadores y los modestos patronos de pesca.

Estas son algunas de las verdaderas causas de la crisis de la industria pesquera. Y son el gobierno franquista y los grandes acaparadores los responsables de la crisis, los responsables de la ruina de millares de pequeños patronos de pesca, de la miseria y el paro de decenas de millares de pescadores. Ahí está, incontrovertible, por no citar más que un ejemplo, lo sucedido en la campaña de marzo a junio de 1953, en las zonas del Cantábrico: más de 18 millones de pesetas se llevó el gobierno por los impuestos, más de 10 millones de pesetas de beneficios se llevaron los grandes armadores y acaparadores. Y mientras, los pescadores, los que todo lo arriesgan, en trabajos durísimos, salieron a un salario medio por día de siete pesetas cincuenta céntimos.

En esa conferencia, los jerarcas falangistas no se han dado reposo para justificar su proyectado aniquilamiento de la flota de bajura, con la argumentación de que resultan antieconómicos y anticuados los barcos movidos por carbón y gasolina. Con esto tratan de abrir el camino a los grandes armadores y concentrar la industria pesquera en unas pocas manos. Ese ha sido uno de los objetivos principales de « la conferencia pesquera », organizada al servicio de los intereses de los grandes armadores y en beneficio de éstos.

Los jerarcas falangistas, siguiendo las inspiraciones de los grandes capitalistas armadores, han pedido a voz en grito la « modernización de la flota pesquera ». Esta « modernización de la flota pesquera » será hecha por los grandes armadores capitalistas contando con una fuerte aportación del Estado, es decir, con el dinero de los contribuyentes españoles.

Y mientras, ahí están los problemas de la industria pesquera, los que ni siquiera han sido abordados, que afectan a centenares de millares de personas, como una acusación implacable al régimen franquista. Problemas que no encontrarán solución, ni siquiera vías de solución bajo el régimen franquista. Porque la solución a tan gravísimos problemas se encontrará en la lucha contra el franquismo, con la desaparición del franquismo, con el restablecimiento de un régimen democrático que defienda los intereses de los pescadores y de los pequeños patronos de pesca.

MADRID

POR UN VERDADERO AUMENTO DE SALARIOS

Cada vez es mayor la indignación de los obreros de la capital con motivo del engaño al que ha quedado reducido el aumento de los salarios decretado a comienzos de año. Por lo general, esa subida equivale a un aumento de 30 a 50 céntimos, pero son muchos los casos en que los obreros pierden una y hasta 3 pesetas por jornada, por el hecho de que algunos patronos se habían visto obligados por la presión de los obreros a pagarles unos pluses, pero ahora en cambio se aferran a los nuevos salarios-base. En otros casos, donde la subida supone para los obreros un aumento de 2 a 4 ptas., los patronos se niegan a pagarla por lo cual llueven las protestas y las denuncias ante los organismos « sindicales » y las magistraturas de trabajo.

Los patronos, apoyándose en el régimen franquista, toman represalias con los obreros que exigen el aumento de salarios al que tienen derecho, y les amenazan con el despido. Esto ha ocurrido —es un caso entre muchos— a un enlace de un importante taller madrileño. El patrono le hace la vida imposible porque le ha llevado hasta la magistratura de trabajo reclamando el aumento que le corresponde.

Pese a las amenazas y a las medidas de represalias de la patronal, los trabajadores intensifican en muchas empresas sus acciones unidas en pro de un verdadero aumento de los salarios.

(Corresponsal.)

He hecho un viaje a Santander. La ciudad está triste, con una tristeza que flota en las calles y se asoma a los rostros de las gentes del pueblo, rostros de hambre y de ira. Un suceso recién ocurrido avivaba esa cólera y la hacía restallar en todas las conversaciones.

Días antes la Radio anunció mal tiempo. Todos los barcos pesqueros regresaron. Pero faltaba uno. Sus hombres estuvieron toda la noche frente a la bahía, sin poder entrar en puerto, sintiéndose morir a la vista de las luces de sus casas... Dos muchachos perecieron, su padre agoniza...

No se habla de « dramas del mar », ni de la « mala suerte », ni de « lo inevitable ». A pescadores y a hombres de las clases medias les he oído sostener con muy parecidas palabras idéntica acusación: « Esto ha sido un crimen de la Comandancia de Marina que ha dejado morir a esos hombres sin hacer nada por socorrerlos. Y había barcos para ello. Si al Cabezón (así se llama en Santander a Franco) se le hubiese ocurrido venir a hacernos la Pascua ya habría visto usted salir a todos los barcos de la Comandancia a consumir gasolina. Pero la gasolina está cara y la vida de los trabajadores ¡vale ahora tan poco! »

No pasa día sin que la Prensa publique noticias de accidentes de trabajo: un obrero aplastado en un corrimiento de tierras, cuatro muertos en otro lugar por motivo parecido... ¡Y la indignación sube a las gargantas!

¡Cómo se odia aquí a los yanquis! Aún se recuerda que hace meses un comandante y varios oficiales norteamericanos se dedicaron a sacar miles de fotografías de puentes, cotas y otros lugares de importancia militar. En los cafés, en las pensiones, en las tabernas, en todas partes, se habla de los imperialistas yanquis con odio. Y he oído decir a un capitán del Ejército: « Sí, el 26 de septiembre, el día que vendimos España a los norteamericanos... »

Y de Franco... De Franco se habla apretando los puños y rechinando los dientes...

(Corresponsal.)

VALENCIA

COMO LO HEMOS CONMEMORADO

El pueblo valenciano encontró, en forma original, la manera de conmemorar el 23 aniversario de la República. Lo hizo el 14 de abril saludando expresivamente por las calles, en el trabajo en cafés y bares. Como si hubiera habido una consigna establecida de antemano, dicho día la gentes se saludaban incluso entre quienes era desconocidos.

En más de una conversación he escuchado decir a algunas gentes que habían recibido el 14 de abril saludos por todas partes y mostraban cierta sorpresa por el hecho. No faltó inmediatamente en la conversación quienes aclararan y de paso explicaran la significación de dichos saludos.

Hoy se recuerda más que nunca la República. El pueblo la recuerda porque para él, la República es la libertad, es el poder reunirse, hablar y manifestarse libremente, es el vivir mejor acabar con tanta hambre y con tanta miseria. Por eso es frecuentísimo, cuando se habla sobre la terrible situación que atravesamos y esto hace a todas las horas, el comparar esta situación con la República, y destacar el contraste enorme que existe entre una y otra situación.

Como hemos visto, ni el terror, ni la represión salvó del franquismo, ni esa propaganda y embustera de los jerarcas falangistas y de las dignidades eclesiásticas, han podido desarraig del corazón del pueblo el inmenso cariño que conserva a la República, no han podido apagar esa llama que da calor y refuerza la esperanza de que un día no lejano la República vuelve a ser restablecida porque así lo anhelan y por ella luchan las masas populares.

(Corresponsal.)

El manifiesto hecho público por nuestro Comité Central el 1 de octubre pasado recorre España. Denunciando el terrible significado del pacto yanqui-franquista, exhortando a la acción unida contra éste, nuestro manifiesto llama a las puertas de los españoles, establece un diálogo con sus conciencias. ¡Y cuán emocionada y entrañable acogida encuentra en todas partes! De cómo se extiende esa voz, de cómo penetra, tal vez sólo daría idea aproximada la descripción de los pasos del manifiesto a través de España. Nos referimos pues, con este fin, a algunos hechos, a muy pocos, ya que el espacio no consiente mayor detalle.

En Vizcaya, el manifiesto recorre fábricas y minas; es leído con entusiasmo y discutido con detenimiento por grupos de trabajadores. Llega igualmente, a sectores muy diversos de la población. A veces varias familias se han reunido para leerlo conjuntamente. Frecuentemente con dificultades, como esos diez antifranquistas de Bilbao que reunidos en una casa sin luz eléctrica leyeron el manifiesto al resplandor de una vela. Lentamente caerían las palabras en la habitación con más sombras que luz: « En esta hora grave para España la disyuntiva es clara. Ser esclavos de los yanquis o vivir con dignidad de hombres libres »...

En las fábricas de Barcelona el manifiesto de nuestro Comité Central, redactado y firmado también por el Secretariado del P.S.U. de Cataluña, va de mano en mano. Y en verdad que no sólo pasa por las de los comunistas catalanes sino por la de trabajadores de todas las tendencias. Y se extiende por la ciudad entre los catalanes de todas las condiciones.

Lo mismo debe decirse de Valencia en cuyas más importantes fábricas es discutido por los trabajadores. Igualmente el manifiesto lleva a los pueblos de la provincia su alerta y su consejo. Su voz ha llegado a la universidad valenciana. En él tienen los estudiantes una espléndida expresión del verdadero patriotismo, una clara definición de lo que el infamante pacto yanqui-franquista significa para España y los españoles, para ellos mismos.

En Madrid, la difusión del manifiesto está alcanzando proporciones considerables teniendo en cuenta, naturalmente, las circunstancias en que ha de hacerse. También aquí está en las fábricas donde trabajan juntas la generación obrera del 7 de noviembre y la nueva, insumisa como sus mayores, y presente ya en la lucha con resuelto ánimo.

¡Con qué ansia toman los españoles el documento de nuestro Comité Central en sus manos! Como se toma el arma que ha de servirnos para defender nuestra vida y salvarnos. Nos lo repiten todas las noticias. La que nos cuenta que treinta y cinco personas se reúnen en una pequeña ciudad de Castilla la Nueva para estudiar el manifiesto. La que nos relata cómo doce campesinos andaluces se encierran en una casucha para entregarse al mismo estudio.

Hemos de suspender esta breve enumeración de ejemplos. Añadamos que el manifiesto está obteniendo la aprobación entusiasta de la inmensa mayoría de los españoles que lo conocen. Incluso hombres y mujeres alejados de los comunistas en su apreciación de otras cuestiones coinciden con los guiones fundamentales del manifiesto: condenación del pacto vergonzoso, necesidad vital de que todos los españoles dignos de ese nombre nos unamos en defensa de la independencia patria, para impedir su destrucción para dar a España un gobierno integrado por demócratas y patriotas, un gobierno verdaderamente nacional digno de la confianza del pueblo. Muchos hechos podríamos citar también en este sentido: comerciantes de Madrid que declaran que el « manifiesto tiene un gran valor y obtendrá seguramente frutos y repercusiones »; miembros del Partido Nacionalista Vasco y de Acción Nacionalista Vasca que en Vizcaya afirman que sólo por ese camino puede salvarse a Euzkadi a España; socialistas a los cuales la lectura del documento ha dado nueva fuerza y esperanza...

Y esto es así porque en la voz patriótica de nuestro Partido los españoles de las más diversas tendencias oyen su propia voz que clama contra

la venta de la patria; ven expresados sus más hondos sentimientos nacionales.

Para los comunistas y para nuestros amigos más próximos esta acogida entusiasta al manifiesto significará sin duda un nuevo acicate para darlo a conocer a nuevos españoles de todas las ideas, de todas las condiciones. Para todos ellos ha sido escrito porque son los intereses, la Patria y la vida de todos ellos lo que el franquismo ha entregado y lo que está en juego. Que sepan nuestros compatriotas lo que piensa y aconseja nuestro Partido en esta hora

EL VIAJE A NORTEAMERICA DE UN MAYORDOMO

Nadie mejor que el de antiguo agente de los trusts yanquis, Arburúa, para ir en nombre de la camarilla fascista de Franco a rendir cuentas al amo. En su calidad de primer mayordomo, a eso ha ido el llamado ministro de comercio franquista a Washington.

Cuanta faramalla precedió el viaje, cuantos esfuerzos han hecho los franquistas por presentarlo como una misión para gestionar ayuda, para tratar de « poder a poder » ha quedado barrida como polvo de paja. « Yo no vengo a pedir nada » —ha dicho cínicamente Arburúa. Y así es, porque el lacayo jamás puede pedir nada; está para recibir órdenes.

Mas si no ha ido a pedir, en cambio ha ofrecido. En Detroit, alejando más aún los límites de la villanía franquista, ha llamado a los multimillonarios yanquis « a invertir capitales » en España. En claro, a entrar a saco en nuestro país. Para ello, vino a decir, « hemos dado facilidades y estamos dispuestos a dar más ». Y para que los yanquis se tranquilizasen en orden a sus beneficios, el comisionado franquista dió garantía de que las divisas obtenidas mediante las exportaciones españolas servirían para satisfacer aquellos acuerdos del 26 de septiembre último.

Arburúa levaba otra misión, de la que no han hablado los franquistas. Misión que todo el curso de su « jira » descubre claramente. A ella aludíamos en el número anterior de MUNDO OBRERO, y a ella vamos a referirnos aquí.

El viaje ha coincidido —más bien ha sido preparado intencionadamente— con las insolentes amenazas de Dulles a la República Popular de China. En los planes agresivos norteamericanos entra el desencadenar la agresión contra China, atizando y extendiendo la guerra que en Indochina hacen los colonialistas franceses contra la República Democrática del Vietnam. Los gobernantes yanquis buscan afanosamente entre sus más incondicionales lacayos carne de cañón para llevar adelante sus bandidescos planes. Arburúa ha ido a reafirmarles la disposición del gobierno franquista de enviar soldados españoles a combatir bajo las órdenes yanquis en tierras de Asia. ¿Qué significado, sino el de estudiar las condiciones del envío de tropas españolas a Indochina, han tenido las entrevistas en el Pentágono con altos mandos militares yanquis; las conversaciones con Wilson, el secretario de Defensa, y Talbott, el ministro del aire; a qué ha respondido sino a ello la « visita » a Eisenhower?

En cuantas declaraciones ha hecho, Arburúa ha exaltado los planes agresivos yanquis, ofreciendo la colaboración franquista « a la manera que ha sido propugnada con tanta frecuencia » por Franco. Clara alusión ésta al ofrecimiento hecho hace algo más de un año por Franco de enviar soldados españoles a Corea. Y, ¿por qué recuerda el ministro franquista ese ofrecimiento? Para asegurar a sus amos yanquis de que pueden contar con los soldados españoles para la agresión a China. Y si en aquél entonces era grave el ofrecimiento de la camarilla franquista de enviar los jóvenes españoles a morir a Corea, la gravedad se acrecienta hoy cuando ya no sólo es ofrecimiento sino ejecución de las cláusulas de los infames acuerdos yanqui-franquistas.

dramática. Que llegue a todas partes nuestro grito nacional: « ¡Unos, patriotas españoles! »

La gran repercusión que el manifiesto está teniendo ofrece también ancho campo para avanzar prácticamente en el camino de esa unidad salvadora, para unir, en las formas en cada caso posibles, a esos españoles cuyas conciencias predispuesto la lectura del manifiesto, para aunar las voluntades de los trabajadores y patriotas partidarios de constituir un gran Frente Nacional, que ardientemente lo ansían.

Denunciamos los criminales propósitos yanqui-franquistas para que nuestro pueblo permanezca muy alerta. El agente de los yanquis Arburúa se ha complacido canallesco en repetir que él era « un banquero al servicio de Franco », y lo que aparece con suma claridad es que ese banquero ha llevado en sus carteras la sangre de millones de españoles para negociar en la Bolsa de Wall Street.

Por ello es preciso intensificar la lucha de todos los españoles patriotas contra los planes demenciales de los imperialistas y franquistas. Es preciso convertir en acción unida el clamor de protesta que resuena en toda España contra los infamantes acuerdos yanqui-franquistas. Hoy, el peligro se hace más agudo, toma una forma concreta cual es la disposición de los franquistas a enviar soldados españoles a tierras de Asia. Y a los esfuerzos que millones de hombres realizan en todo el mundo por impedir que los planes yanquis sean puestos en práctica, nosotros, españoles, debemos sumar los nuestros para impedir que de España sean enviados jóvenes a morir en la aventura criminal a que los imperialistas yanquis quisieran lanzarles en Indochina.

BILBAO

AL PUEBLO NO LE ENGAÑAN!

El consulado americano en esta capital ha dedicado un magnífico edificio —sito al lado del llamado « Auxilio Social » donde a diario se presencian desgarradoras escenas de la miseria engendrada por el franquismo— a fines de propaganda. Quieren hacernos creer que la vida en Estados Unidos es paradisiaca. Mas al pueblo no se le engaña fácilmente.

Días pasados me paré en una de las vitrinas de esa « exposición » donde campaban flamantes fotos sobre la vida de los campesinos norteamericanos. Unos trabajadores bilbaínos comentaban aquello en términos irónicos. « Qué cuento tienen estos yanquis —decía uno. ¿Por qué no nos enseñan cómo viven los negros aún casi esclavos y los millones de parados que tienen? » Otro decía: « Si todo eso es verdad y son tan ricos ¿por qué vienen a robarnos lo que tenemos en España? »

También en esa « exposición » figuran algunas fotos en las que pintan con negros trazos la vida de los trabajadores en las democracias populares. Estas, en general, son acogidas con desprecio por los trabajadores pues se dan cuenta que eso es un ardid para impedir que los españoles conozca la vida feliz de esos pueblos. Y en cuantas ocasiones se presentan no se esconden en decirlo y manifestar abiertamente el odio que sienten a los yanquis.

Los objetivos de la « exposición » han sido desmentados y el resultado opuesto al que sus autores perseguían.

(Corresponsal.)

LA SINIESTRA FARSA DEL PROCESO DE OCANA

En menos de seis horas, el tribunal militar presidido por el coronel fascista Aymar, espereado en la sanguinaria represión de patriotas, y condenó a Telesforo Torres, Luis Arriaga y sus compañeros a inicuas penas de prisión. Este hecho tan sólo este hecho para poner de relieve la siniestra farsa que constituyen los procesos organizados por el franquismo tendentes a dar una apariencia de legalidad a los crímenes más monstruosos del régimen.

Pero la alevosía de los verdugos franquistas se hizo más lejana. Hasta última hora tuvieron sedo el día de la celebración del proceso. Fijado, para el 2 de abril, se celebró el 30 de abril. ¿Por qué este súbito cambio? Con la evidente intención de impedir que el pueblo se enterase, que observadores extranjeros, cuya presencia en el proceso habían anunciado, llegaran a tiempo. Para perpetrar el crimen en la sombra. También el acta de acusación ha sido tenida en secreto. Ningún derecho de defensa les ha sido concedido a los 35 patriotas; tan sólo un abogado designado de oficio para todos ellos. Ninguna prueba sobre la que pudieran justificar las monstruosas condenas, han aportado los franquistas. Ninguna prueba, porque no las había. Al contrario, el proceso ha probado que los franquistas los condenaban sólo por el hecho de

CAMPANAS

partidarios de la paz. Esto ha sido puesto de relieve en los periódicos que los dirigentes anarquistas emigrados publican en Francia se han pasado años negando el apoyo yanqui al franquismo y fomentando, de una forma o de otra, las divisiones en que los « buenos oficios » de Washington darían al traste con la dictadura franquista. Con estas falsedades, acompañadas por un anticomunismo desatado, han conseguido apartar a muchos trabajadores cenetistas de la línea unida contra el régimen y por impedir que se consumara la venta de España. Firmado el pacto inicuo, los dirigentes que manejan esos periódicos, aparecen entregados a una desesperada campaña enfilada a justificarle.

Idea central de ese griterío: « El pacto obedece al miedo a la potencia rusa » (« Solidaridad Obrera », 25 de marzo). A este embuste, el mismo —obsérvese la coincidencia— con que pretenden cohesionar su política de agresión a los gobernantes yanquis, se le da en esos periódicos todas las variantes posibles, algunas tan estudiadas como este suspiro de « CNT »: « Los gobernantes de Estados Unidos viven amedrentados » ¡Pobrecitos! ¡Y qué cosas tienen que escribir esos furibundos anarquistas para que la Policía les deje hacer sus digestiones tranquilas y para defender a quienes les pagan!

Naturalmente, de la infatigable política soviética de paz, de las constantes proposiciones que hace la U.R.S.S. para llegar a negociaciones fructíferas, esos cabecillas anarquistas no dicen palabra. Ni una palabra tampoco de las constantes provocaciones de los imperialistas yanquis, ni de sus bases de guerra instaladas por decenas en las cercanías de las fronteras soviéticas, ni de sus esfuerzos por extender la guerra en Asia y pegar fuego al mundo entero.

¿Cómo se aplican a minimizar el terrible significado del pacto? Para ellos la protección de los banqueros yanquis al verdugo de los españoles no es una política consciente del imperialismo que tiende por su esencia misma a adueñarse de los países ajenos y a fomentar la más brutal reacción en todas partes empezando por su propio país; se trata de « una política errada ». Como para Trifón y Pascual Tomás. La inspiración es la misma. Y un tal Sister, nos dice tranquilamente en « España Libre » que « si las potencias democráticas acceden a dialogar (¡excelente eufemismo!) con el régimen franquista... le siguen condenando ahora en su fuero interno ». ¡Es un consuelo! Por su parte Alaij asegura en « Solidaridad Obrera » que « los dólares lloverán sobre Franco » y el delirante Sister jura que la ocupación yanqui significará un progreso para España, pues el capital extranjero siempre significó un factor de progreso. ¡Y viva el colonialismo! Para justificarse Franco y Artajo no han llegado a tanto...

Al mismo tiempo dichos periódicos arrecian en sus calumnias contra la U.R.S.S. y los comunistas. Esa es la otra cara de la campaña. Presentando el monstruoso convenio como producto de una inexistente amenaza soviética se quiere hacer

relieve en la perorata del chacal oficiando de fiscal; lo ha demostrado el fascista Aymar cuando expulsó de la sala a cuatro patriotas únicamente porque estos afirmaron su adhesión inquebrantable a la sagrada causa de la paz y de la independencia nacional.

Amar a España, amar la paz y defenderlas es a los ojos de los franquistas un delito. Tienen miedo a la creciente acción del pueblo en defensa de tan sagradas causas. De ahí que extremen su sanguinario terror, que pretendan por ese medio amedrentar a millones de españoles que de día en día se manifiestan más decididos a luchar por la patria y la paz.

Y frente al infame proceder de los franquistas sólo cabe una respuesta: intensificar la acción unida de los patriotas contra el terror. Hoy más que nunca es necesaria, para hacer retroceder a los asesinos franquistas, para exigir y conseguir la liberación de los presos antifranquistas, para impedir nuevos crímenes.

Y a la cabeza de todo el pueblo, estrechamente ligado a él, nosotros, comunistas, llevemos a todas partes y hagamos que se convierta en enérgica acción la consigna: ¡AMNISTIA PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES, PARA TODOS LOS PERSEGUIDOS ANTIFRANQUISTAS!

DICTADAS

crear a los trabajadores que el pacto es inevitable; que es inevitable la dominación de España por banqueros yanquis y el sacrificio de nuestro país en la guerra que Washington prepara. Calumniando a la U.R.S.S. y a los comunistas se quiere impedir que los trabajadores anarquistas adopten posiciones de unidad, las únicas eficaces en la lucha contra el franquismo. Muchos anarquistas firman con comunistas y otros antifranquistas protestas contra el pacto y se orientan hacia la unidad; no pocos sienten cada día mayor simpatía hacia la U.R.S.S. y comprueban la fuerza y la razón de nuestra ideología. Todo eso es lo que con sus calumnias quieren contrarrestar quienes las lanzan.

Pedimos a todos los anarquistas honestos que reparen en la identidad de esos embustes con las consignas y patrañas fundamentales de la propaganda imperialista, de la propia prensa franquista. Eso les explicará quien dicta esas campañas. Les pedimos también que se pregunten a quien benefician. A Franco y a sus protectores, como todo lo que fomenta la división de los trabajadores y demócratas españoles.

Que los anarquistas honrados reflexionen y juzguen. Y que se pregunten hasta cuando van a seguir el camino extraviado por el que esos dirigentes, servidores del Diablo, quieren perderles. El que nosotros les exhortamos a seguir, el de la unidad, lleva a lugares muy distintos: primero a la reconquista de la Patria y de las libertades perdidas; después, al socialismo.

VIZCAYA

NO PODRAN IMPEDIRLA

Por toda la zona industrial se ve cómo aumenta la propaganda clandestina antifranquista y antiyanqui. MUNDO OBRERO, EUZKADI ROJA, pasquines, letreros denuncian constantemente la venta de España a los yanquis y la criminal política de hambre, terror y preparación de guerra de la camarilla franquista.

La brigadilla de Madrid anda de un lado para otro interrogando y amenazando a los trabajadores para descubrir las organizaciones clandestinas de nuestro Partido. Esos asesinos y torturadores, con la represión tratan de impedir el desarrollo de la conciencia antifranquista del pueblo trabajador de Euzkadi y cortar la ola de protestas, plantes y otras luchas parciales que diariamente se producen en las fábricas. Recientemente han detenido a varios trabajadores, a los cuales, después de maltratarlos, los han encarcelado, acusándoles de difundir la propaganda antifranquista.

Pero lo que está más claro que el agua es que los trabajadores ya no se amedrentan. La propaganda clandestina antifranquista y antiyanqui se incrementa y continuará incrementándose más aún porque la necesita el pueblo en su lucha por el aumento de los salarios y contra la carestía de la vida, en su lucha contra la ocupación yanqui de España y por el rescate de la independencia nacional.

(Corresponsal.)

UN GRAN ACTO DE HOMENAJE A LA REPUBLICA ESPAÑOLA EN PARIS

En París, el 17 de abril, en la espaciosa sala Pleyel, más de 3.000 españoles se congregaron para conmemorar el 23 aniversario de la República Española.

Intervinieron un representante de la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas de España; en nombre de los Comités de unidad que existen organizados en el Departamento del Sena, intervino un trabajador español afiliado a la CNT. Fué leído un mensaje del Partido Comunista de España. Finalmente, el Consejero Municipal de la ciudad de París, Raimundo Bossus dirigió la palabra a los asistentes a dicho acto.

Como final del acto se proyectaron dos películas cortas soviéticas.

Este magnífico acto ha mostrado los sentimientos republicanos y el ambiente de unidad tan enraizados que existen entre la gran masa de la emigración española en el país vecino.

En el acto fué denunciada la persecución que por el Gobierno francés se está llevando a cabo contra la emigración republicana española en Francia.

NUEVAS BAJAS DE PRECIOS...

(Viene de la página 12.)
al 20 %; aceites vegetales, del 11 al 14 %; confitería, del 10 al 20 %; té, 48 %; frutas, 20 %.

Los precios de los artículos industriales han disminuído sensiblemente. Veamos algunos ejemplos: artículos de algodón, del 10 al 40 %; lanas, del 15 al 30 %; sedas, del 20 al 25 %; géneros de punto, del 10 al 25 %; medias de seda, 25 %.

Solamente la rebaja en el pan proporcionará a la población una economía anual de 16 millones de leva y la efectuada en los artículos de algodón un ahorro de 189 millones. Se calcula que una familia de cuatro personas podrá economizar anualmente tras esta rebaja de 700 a 800 leva.

Como indica la frecuencia y hasta la periodicidad con que se producen, las bajas de precios en la U.R.S.S. y en los países que construyen el socialismo no obedecen a un fenómeno circunstancial ni pasajero sino a una política económica sistemática. Sobre la base del considerable desarrollo industrial ya alcanzado los Partidos Comunistas y los gobiernos de esos países han trazado planes de largo alcance destinados a elevar rápida y constantemente el bienestar de sus pueblos.

Para el socialismo la satisfacción de las necesidades materiales y culturales, siempre crecientes del pueblo, es la ley suprema; la felicidad del hombre, su objetivo. Y así, los obreros, los campesinos, los intelectuales de la U.R.S.S. y los países de democracia popular cada día viven mejor y tienen a su alcance más medios para elevar su cultura y su espíritu.

Absolutamente contrario es el proceso que se opera en los países donde el capitalismo agonizante impone su ley. En todos ellos las ganancias de los grandes trusts aumentan escandalosamente; mientras el nivel de vida de los trabajadores y las clases medias desciende sin cesar como ocurre en términos trágicos, insostenibles, en nuestra esclavizada España. Mas ¿qué vemos en Estados Unidos? Según datos oficiales, durante los tres años de guerra en Corea, el coste de la vida ha aumentado en un 13 %. En Inglaterra, a partir de octubre de 1951, los precios han experimentado una alza media del 25 %. Igual cifra puede darse respecto a Francia con relación a los dos últimos años, teniendo en cuenta que el salario real de los obreros y empleados franceses ha descendido en un 50 % con relación a 1938.

En el contraste de esos dos procesos se encierra la respuesta a estas dos grandes cuestiones de nuestro tiempo: Qué da el capitalismo al hombre. Qué da el socialismo al hombre.

¡Cuan aleccionador es para los pueblos este contraste, más fuerte que todas las mentiras que con el fin de ocultar a los pueblos la gran verdad vierten los imperialistas y sus Quisling! De este contraste los pueblos extraen importantes conclusiones y redobladas fuerzas para luchar por una vida mejor. También el nuestro en terrible lucha con insaciables explotadores y feroces carceleros.

EL XII CONGRESO DE LA UNIÓN DE JUVENTUDES COMUNISTAS LENINISTAS DE LA U.R.S.S.

Ha sido celebrado en Moscú el XII Congreso de la Unión de Juventudes Comunistas-Leninistas de la U.R.S.S. (Komsomol). Una vez más, del 19 al 25 de marzo, el gran Palacio del Kremlin ha sido inundado por una juventud feliz, por los representantes de millones de jóvenes constructores de la sociedad comunista.

Asistieron al Congreso 1.300 muchachos y muchachas, representantes de los jóvenes de 45 nacionalidades de la inmensa Unión Soviética; trabajadores de la agricultura, innovadores de la producción y jóvenes intelectuales. Numerosos invitados representaban las organizaciones juveniles de diferentes países del mundo. Entre ellos se encontraba en representación de las Juventudes Socialistas Unificadas de España la camarada Teresa Martínez.

Los delegados puestos en pie acogieron con inmensa alegría y cariño la presencia de los camaradas G. Malenkov, V. Molotov, K. Vorochilov y otros dirigentes del Partido y del Gobierno. En nombre del C.C. del Partido Comunista de la Unión Soviética el camarada M. Suslov leyó un caluroso saludo al Congreso. En este mensaje, dando una prueba más de su gran solicitud por toda la juventud soviética, el Partido Comunista ofreció al XII Congreso sus valiosísimos consejos y enseñanzas para la mayor participación de la juventud en las grandiosas tareas de edificación económica y cultural para el paso gradual del socialismo al comunismo.

En su informe, el camarada A. Chelepin, Secretario del C.C. del Komsomol, subrayó que el XII Congreso del Komsomol ha tenido lugar en medio de un magnífico ambiente de entusiasmo, despertado por la lucha por la realización de las históricas tareas planteadas por el Partido Comunista y el Gobierno Soviético para la construcción del comunismo: la elevación a pasos agigantados de la producción agrícola y de los artículos industriales de gran consumo, para satisfacer plenamente las necesidades, en aumento constante, de todo el pueblo.

Entre los primeros que han respondido al llamamiento del Partido están los komsomoles. 60.000 jóvenes mecanizadores han marchado ya voluntariamente a poner en explotación millones de hectáreas de tierras vírgenes y baldíos. 200.000 jóvenes se han incorporado al hometo de la ganadería. El Komsomol llamó a 100.000 jóvenes voluntarios, mecanizadores, técnicos y especialistas, y se presentaron 400.000. ¡Que magnífica prueba de lo que es y significa el patriotismo socialista! Un patriotismo nuevo, sano y creador, en paz y amistad con todos los pueblos.

Los éxitos y la actividad desplegada por el Komsomol es incomparable. Entre el XI y el XII Congreso el Komsomol ha duplicado sus fuerzas y hoy cuenta con 18.825.327 miembros, unidos en 431.000 organizaciones de base. Pero los éxitos no deslumbran a los komsomoles y la

NUEVAS BAJAS DE PRECIOS EN CHECOSLOVAQUIA, HUNGRÍA Y BULGARIA

Demos primero las tres noticias desnudas, con la elocuencia de sus números:

El Gobierno y el Comité Central del Partido Comunista de Checoslovaquia han adoptado la decisión de realizar una nueva baja en los precios de Estado. Esta baja rige desde el 1 de abril y alcanza a las mercancías de gran consumo y a las tarifas de los servicios públicos.

Los precios han bajado en las proporciones siguientes: pan 8,1 %; harina, 10,9 %; otros artículos de panadería, 13,9 %; leche, 10 %; mantequilla, 3 %; huevos, 9,1 %; azúcar, de 8,3 a 8,8 %; confitería, 10 %; café, 16,9 %; té, 10 %, etc. En cantinas, restaurantes y otros establecimientos públicos los precios de artículos alimenticios han bajado en iguales proporciones.

En cuanto al ramo del vestido he aquí algunas bajas: tejidos de algodón, del 12 al 32 %; sedas naturales y artificiales, 45 %; lanas, 33 %; géneros de punto, del 11 al 40 %; trajes y vestidos, del 10 al 30 %; calzados, 17,9 %, etc.

Por su parte las tarifas de reparación de artículos de uso doméstico y las de los servicios públicos han bajado del 5 al 16 %.

En fin, esta importante baja de precios alcanzada nada menos que a 53.000 artículos y beneficiará a la población con una economía de

discusión ha transcurrido en un elevado espíritu de crítica y autocrítica en relación con la contribución del Komsomol al ascenso vertical de la producción agrícola e industrial, al mejoramiento de la labor ideológica entre la juventud, al fomento de la educación física al deporte y las distracciones y a la actividad de las organizaciones de Pioneros en la escuela soviética.

El Congreso ha sido una manifestación esplendorosa de la amistad que une la juventud soviética y los jóvenes de todos los países del mundo. Han saludado al XII Congreso los representantes de la juventud de la República Popular China, de Corea, de las Democracias Populares, de Francia, Italia, Inglaterra y de otros muchos países.

El Congreso acogió con gran emoción y entusiasmo las palabras de saludo de la camarada Teresa Martínez, manifestando en esos calurosos aplausos la gran simpatía y amistad de la juventud soviética por la juventud española en su lucha por la paz, la independencia nacional y la democracia.

La camarada Teresa Martínez dijo: « La dictadura terrorista de Franco no ha podido arrancar del corazón de la juventud española su amor y fidelidad a la Patria de Lenin y Stalin. Este cariño sin límites a la Unión Soviética lo han gritado ante el piquete de ejecución nuestros héroes más puros, lo llevan grabado en el alma, infundiéndoles esperanza y valor los jóvenes que sufren en las cárceles franquistas, lo pronuncian con emoción y fe los jóvenes obreros y campesinos que luchan contra la explotación capitalista y terrateniente, los estudiantes que defienden su intereses. »

« Nuestra Patria amada ha sido vendida ignominiosamente por la camarilla de vendepatrias franquistas a los imperialistas americanos. Pretenden hacer de España una base de agresión, un depósito de bombas atómicas, y de la juventud carne de cañón para luchar contra la Unión Soviética y las Democracias Populares. Pero una cosa son los criminales planes de los imperialistas y otra cosa la voluntad del pueblo español, como lo demuestran las grandes huelgas y manifestaciones populares del año 51, la gran huelga de los obreros metalúrgicos de Vizcaya en Diciembre del año pasado y las recientes manifestaciones de los estudiantes de Madrid y Sevilla. Yo os aseguro camaradas, en nombre de la Juventud Socialista Unificada e interpretando los sentimientos de la juventud española, que jamás empuñaremos las armas para luchar contra vosotros, nuestros hermanos, ni contra ningún país libre. Por eso nuestra lucha patriótica contra los invasores yanquis, por la independencia nacional y la democracia, se confunde con la lucha de los jóvenes de todo el mundo que aspiran a la paz y a una vida feliz. »

SALUDO DEL CAMARADA LISTER AL CONGRESO DEL PARTIDO OBRERO UNIDO POLACO

Del 10 al 17 de marzo se ha celebrado Varsovia el 2º Congreso del Partido Obrero Unido Polaco. El Congreso ha discutido el informe sobre la actividad del Comité Central, presentado por el camarada Bierut, y diversos informes sobre las principales tareas económicas de los 2 últimos años del plan de seis años (1954-55), sobre el desarrollo de la agricultura y las medidas necesarias para incrementar la producción agrícola, sobre algunas tareas de organización y las modificaciones de los Estatutos del Partido. Una idea fundamental ha dominado todo el Congreso: bajo la dirección del Partido Obrero Unido Polaco, el pueblo polaco ha obtenido inmensos éxitos en el desarrollo de la economía y de la cultura, en el mejoramiento del bienestar material de los trabajadores, y en la marcha hacia adelante con seguridad en la vía del socialismo.

El camarada N. Jrushev, primer secretario del C.C. del P.C.U.S., pronunció ante el Congreso un importante discurso. Los representantes de los partidos comunistas y obreros de diversos países saludaron al Congreso en nombre de sus respectivos partidos.

En nombre del Partido Comunista de España el camarada Enrique Lister, miembro del Buró Político, dirigió un saludo al Congreso en el cual dijo, entre otras cosas: « La gran lucha patriótica y democrática de las masas laboriosas y del pueblo español entero ha entrado en una nueva etapa más decisiva y más grave aún desde la firma de los acuerdos yanqui-franquistas. Esta lucha está dirigida por el Partido Comunista de España. Nosotros, comunistas españoles, bajo la dirección de nuestro Comité Central encabezado por la camarada Dolores Ibárruri, tendremos a la nada los criminales planes yanqui-franquistas que tratan de transformar nuestro país en base de guerra, a los españoles en carne de cañón barata y a los obreros en esclavos de los colonizadores norteamericanos... El cumplimiento de las decisiones de vuestro Congreso será un gran estímulo en la lucha de las masas populares españolas por la paz, la libertad, la democracia y la independencia nacional. » Las palabras del camarada Lister fueron recibidas con una gran ovación que expresaba los lazos irrompibles de solidaridad que unen al pueblo polaco con el pueblo español.

SOLEMNE CONMEMORACION EN PARÍS DEL CINCUENTENARIO DE « L'HUMANITÉ »

El pasado miércoles 21 del actual, se celebró en París, en el amplio palacio de deportes « Velódromo de Invierno », la solemne conmemoración del 50º aniversario del órgano del Partido Comunista francés « L'Humanité ».

Decenas de miles de trabajadores y de representantes de todos los sectores sociales, bajo la presidencia del camarada Marcel Cachin, director de « L'Humanité », de los camaradas Jacques Duclos, Étienne Fajon y de los dirigentes del Partido, se reunieron en la espaciosa sala para expresar su inmenso cariño y su fidelidad al valeroso defensor de los intereses de los trabajadores y de todo el pueblo francés, de la independencia nacional y de la paz.

Con motivo del cincuenta aniversario, nuestra camarada Dolores Ibárruri ha dirigido a « L'Humanité » un telegrama de saludo en nombre del Partido Comunista de España en el que expresa el cariño de los comunistas españoles al periódico hermano por su firme y continuada defensa de la causa de la República española y de la lucha del pueblo español contra el fascismo.

MUNDO OBRERO, recogiendo este sentir unánime de los comunistas, de todos los demócratas y patriotas españoles, dirige su fraternal saludo y su sincera felicitación a « L'Humanité », haciendo fervientes votos por el éxito en su infatigable labor de orientación, de educación de las masas populares francesas en la lucha por la independencia y soberanía nacionales, por el bienestar y la felicidad del pueblo francés.